
Ce Petit Gagnacois que nous vous présentons vous paraîtra conséquent et volumi-

neux. En effet, il nous a paru essentiel de vous donner connaissance de tous les comp-

te-rendus des Conseils municipaux (ancienne et nouvelle municipalité). Ceux-ci n’a-

vaient pu être publiés compte tenu de la grave crise sanitaire qui s’est installée dans 

notre pays ce printemps. C’est donc aujourd’hui un Petit Gagnacois qui retrace une 

année d’actualité. Nous avons tenu à vous les transmettre même si certaines vous 

paraissent très lointaines. 

C’est une nouvelle équipe qui s’est installée lors d’un Conseil municipal un peu parti-

culier, le 27 mai dernier suite à vos votes du 15 mars 2020. Un seul tour aura suffi 

pour désigner vos élus. 

Nous vous remercions vivement et chaleureusement de nous avoir accordé votre 

confiance. Compte tenu de l’épidémie du coronavirus encore très active cet automne, 

nous avons dû décaler avec regret l’organisation du « mai » traditionnel après élec-

tions municipales. Mais ce n’est que partie remise lorsque la situation sanitaire sera 

meilleure. 

Dès sa prise de fonctions, l’équipe municipale a sollicité la Vice Présidente en charge 

de la jeunesse et de l’enfance de Cauvaldor, Mme Caroline Mey Fau, afin que nous 

affirmions notre souhait que la crèche puisse rester à Gagnac. C’est sous une autre 

forme qu’il faudra bien entendu envisager son maintien ; en effet, elle ne peut être à 

la seule charge de  

Gagnac et de ses habitants et une évolution vers une compétence communautaire est 

à retenir puisque c’est l’ensemble des familles de la Communauté de communes qui 

peut être amené à utiliser les services de la crèche. 

 

Cette demande fait suite à l’action sans relâche de la municipalité précédente qui 

souhaitait un transfert de compétences de cet établissement : d’une compétence com-

munale à une compétence communautaire. 

Nous vous souhaitons une bonne lecture et espérons des jours meilleurs afin de nous 

permettre d’échanger et de reprendre des contacts plus faciles avec vous. 
 

Claire DELANDE 

Edito 
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Le petit Gagnacois 
Le journal de la commune de Gagnac sur Cère 

 

Nous ne pourrons 

malheureusement 

pas fêter Noël cette 

année comme à 

l’accoutumée ; la 

municipalité distri-

buera un colis à nos 

anciens et des pla-

ces de cinéma aux 

enfants de moins de 

13 ans. 



 

P A G E   2  

L
a

 v
ie

 d
e
 l

a
 c

o
m

m
u

n
e
  

Les chats errants 
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Propreté citoyenne 

  Afin de mener à bien l’entretien du centre bourg, nous envisa-

geons de passer une convention avec une commune voisine afin 

de disposer une journée ou deux par trimestre d’une balayeuse 

automatique ; aussi nous sollicitons les habitants pour qu’ils 

s’investissent également dans l’entretien des rues et ruelles en 

gardant propre leur pas de porte en dehors des passages de cette 

balayeuse.  

Nous vous remercions d’ores et déjà pour votre engagement.  

   

La convention signée avec l’association « 30 millions d’amis » a 

permis depuis le début de l’année de stériliser plus d’une quinzaine de chats (mâles 

et femelles), la crise sanitaire ayant bloqué pendant quelques mois la capture des 

félins ; il nous faut continuer l’action afin qu’ils ne puissent proliférer et se dévelop-

per sur notre territoire. 

Après leur stérilisation, nous avons obligation de les relâcher là où nous les avons  

capturés, sous peine de rupture de la convention et de l’aide de l’association. 

Par ailleurs, une quinzaine de jeunes et leurs mères ont été transférés vers une 

association d’accueil dans le sud du Lot, à la demande des responsables de cette 

association. 

Dépôt sauvage de déchets 

  Lors d’une promenade de reconnaissance des chemins pédestres de la commune par 

une partie des élus, nous avons été malheureusement très surpris de découvrir à La 

Benechie des déchets sauvages de toutes sortes : branches mortes, tailles de haies, cré-

pis, linos, plastiques etc… etc… Ces comportements sont non seulement inacceptables 

mais sont par ailleurs punissables par la loi. Ainsi les articles R. 632-1 et 635-8 du code 

pénal interdisent et sanctionnent de peine d'amende allant de 68 € à 1500 € les dépôts 

de déchets. 

Nous allons donc relever les indices éventuels permettant de connaître le/les responsa-

bles de ces dépôts sauvages et entamer s’il y a lieu des poursuites à l’encontre des 

contrevenants. Un panneau rappelant la loi sera installé dès que possible dans ce sec-

teur. 
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Inauguration de la chaire à prêcher 

   « À Gagnac-sur-Cère, ce vendredi 25 septembre 2020, la municipalité et l’associa-

tion Culture et patrimoine (CEP) ont rassemblé les habitants pour l’inauguration 

de la chaire à prêcher de l’église Saint-Martin. 

 Autour de la maire Claire Delande, étaient présents la sénatrice Angèle Préville, 

Christophe Proença conseiller départemental et vice-président de Cauvaldor, des 

membres du CEP et de nombreux Gagnacoises et Gagnacois.  

Après la bénédiction par l’abbé Jean-Baptiste Dijon de la chaire rénovée et remise à 

sa place initiale, Claire Delande a tenu à remercier le CEP pour le travail accompli 

pour le petit patrimoine de Gagnac depuis de nombreuses années, avec le soutien 

sans faille de la municipalité et l’ancienne équipe municipale par qui cette restau-

ration a été mise en œuvre. 

 Elle a précisé : "Je n’oublie pas également l’aide financière du département puis-

que Christophe Proença et moi-même avons répondu favorablement aux demandes 

de subvention départementale de l’association, Angèle Préville et Jean-Pierre Bou-

card nous ayant précédés dans ces financements. (…) Une collaboration constructi-

ve s’est instaurée entre la municipalité et le CEP et nous devons agir pour l’intérêt 

général et collectif".  

Elle a salué Sylvie Leroy, restauratrice, "qui a continué un travail sur cette église 

puisqu’elle avait déjà effectué des travaux remarquables sur le retable, la piéta et 

les portes de l’église".  

Elle a laissé le soin à Denise Bargues (présidente du CEP) de présenter "Sylvie Le-

roy, que je suis heureuse d’accueillir à nouveau à Gagnac. Son travail remarquable 

donne une autre dimension à notre église." La cérémonie s’est terminée à l’exté-

rieur, par un moment convivial »  

Cinécyclo 

Cinécyclo était en tournée sur  la Communauté de commune Cauvaldor et nous a 

rendu une visite cinématographique et vélocipédique le dimanche 27 septembre 

2020. Il a fallu donc se chauffer les mollets à tour de rôle pour  pouvoir profiter des 

courts métrages qui nous étaient proposés.  

En effet, le vélo de l’association, unique et autonome est 

conçu pour produire l’énergie suffisante à la projection de 

films sur grand écran.  

Nous avons pu ainsi découvrir un programme autour du 

vivre ensemble et passer un moment convivial tout en pé-

dalant à tour de rôle. Une expérience originale. 
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La cérémonie du 11 novembre 2019 

L E  P E T I T  G A G N A C O I S  N ° 6 8  

Le repas des aînés 

Comme tous les ans, le repas des aînés de 2019 a connu un beau 

succès. Ce rendez-vous des habitants les plus âgés étant toujours 

un moment convivial et chaleureux, l’occasion pour beaucoup de 

se retrouver autour d’un repas gastronomique. 

« Au théâtre, c’est sur ses silences qu’on juge un acteur ».  

 Jean Pierre Marielle 

  La cérémonie du 11 novembre s’est déroulée en présence d’une assistance nom-

breuse comme à l’accoutumée, les Gagnacois-es tenant chaque année à rendre  

hommage à ses combattants de la première guerre mondiale. 

 

Le spectacle des Moussaillons 

Un nouveau spectacle a été présenté en 2019 par la compagnie théâtrale les 

Moussaillons ; le public a apprécié cette prestation avant l’arrivée du Père 

Noel et le partage du goûter. 

Les moussaillons 

Contact : Sandrine Mathias  

06 75 28 82 54 

sandyjc@live.fr 

Activités : Théâtre, chants, danse… 

8 ans minimum  

Ainsi, le nouveau porte-drapeaux de Gagnac, Christophe Guilmain était ac-

compagné de l’ancien porte-drapeaux, à savoir Jean Caminade Pechmagre et 

d’un ancien combattant, Henri Vaur pour commémorer l’armistice de 1918. 
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 Le samedi 18 janvier 2020, de nombreuses personnes avaient répondu 

à l’invitation lancée par l’équipe municipale. Pour ces derniers vœux de 

l’équipe sortante, Madame le maire, Claire Delande, était accompagnée 

de la sénatrice Angèle Préville et du conseiller départemental Christo-

phe Proenca. 

La cérémonie du 8 mai 1945 

 C’est dans un contexte très particulier et en comité très restreint que 

s’est tenu cette année la cérémonie du 8 mai 1945. A situation excep-

tionnelle, cérémonie exceptionnelle,  seuls étaient présents ce jour là 

Madame le Maire Claire Delande et Monsieur Guilmain, porte dra-

peaux. 

« Un peuple qui oublie son passé se condamne à le revivre » 

Winston Churchill 

Un accident grave 

Sans l’intervention des 28 sapeurs pompiers des centres de Bretenoux, Saint-Céré et 
Gourdon, équipés de plusieurs engins de lutte incendie et du dispositif de protection 
respiratoire, cette douce nuit d’été, du 29 juillet, aurait pu tourner au drame en embra-
sant le coeur du village de Gagnac ...!  

Une voiture est à l’origine du sinistre. Elle a percuté la façade de la maison et a pris feu. 
Au-delà des faits extrêmement traumatisants, c’est une famille choquée qui doit au-
jourd’hui se reconstruire. 150 m² de leur habitation a été dévastée par les flammes.  

Nous devons cependant nous réjouir qu’aucun blessé ne 
soit à déplorer. La mairie se satisfait donc d’avoir pu leur 
proposer un logement communal vacant, à proximité de 
leur lieu de vie, évitant ainsi à ce couple attachant et très 
attaché à notre bourgade, la double peine d’un déracine-
ment ponctuel. Nous leur souhaitons beaucoup de courage 
et les soutenons amicalement dans cette pénible épreuve.  
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La communauté de commune 

Cauvaldor 
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Une nouvelle équipe a été mise en place à Cauvaldor, suite aux élections municipa-

les. Raphaël Daubet, Maire de Martel, remplace 

Gilles Liébus à la présidence suite à un vote de l’en-

semble des délégués communautaires réunis en 

séance le samedi 11 juillet dernier. 

La nouvelle gouvernance se compose ainsi de 15  

vice présidents : 

Christophe Proença, Maire de Gintrac, 1er vice président chargé des sports 

Jean-Claude Fouché, Maire de Lanzac, 2ème vice président chargé de l’économie, 

de l’artisanat et du commerce 

Pierre Moles, Maire de Bretenoux, 3ème vice président chargé des finances 

Christian Delrieu, Maire de Bétaille, 4ème vice président chargé des abattoirs 

Monique Martignac, Maire de Saint-Jean-Lespinasse, 5ème vice présidente char-

gée de l’animation, sociale et de la solidarité 

Dominique Malavergne, Maire de Saignes, 6ème vice président chargé de l’envi-

ronnement et du développement durable 

Thierry Chartroux, Maire de Thégra, 7ème vice président chargé des services à la 

personne 

Francis Lacayrouze, Maire de Rignac, 8ème vice président chargé de la voirie et 

des chemins 

Francis Ayroles, Maire de Prudhomat, 9ème vice président chargé de la GEMAPI 

Guilhem Clédel, Maire de Montvalent, 10ème vice président chargé de la politique 

paysagère, du patrimoine et de l’aménagement du territoire 

Freddy Terlizzi, Maire d’Alvignac, 11ème vice président chargé de la culture 

Jean-Philippe Gavet, Maire de Saint-Sozy, 12ème vice président des bâtiments, 

des réseaux numériques et des nouvelles technologies 

André Roussilhes, Maire délégué de Sousceyrac en Quercy, 13ème vice président 

chargé de l’urbanisme et du droit du sol 

Caroline Mey Fau, Maire de Miers, 14ème vice présidente chargée de la jeunesse 

et de l’enfance 

François Moinet, adjoint au Maire de Gignac, 15ème vice président chargé de la 

communication 

7 conseillers délégués les accompagnent dans le cadre de la nouvelle gouvernance :  

comités de cohésion territoriale, eau et assainissement, et ressources humaines. 
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Gagnac Country Dance 
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Le CEP 
         Culture Et Patrimoine 

Fidèle à ses orientations dans la conservation du petit 

patrimoine communal, le CEP vient d’œuvrer une fois 

de plus, pour la sauvegarde du petit mobilier liturgi-

que.  

Après sa restauration dans les ateliers d’ornements 

de l’artiste, Sylvie LEROY, la chaire à prêcher de l’é-

glise Saint-Martin vient de retrouver tout son lustre. 

Le CEP se réjouit d’avoir obtenu l’autorisation de re-

placer, en son endroit initial, ce magnifique mobilier, 

grâce à l’écoute attentive et éclairée du prêtre de no-

tre paroisse, l’abbé Jean-Baptiste DIJON et de notre 

maire, Claire DELANDE sensible et encourageante 

dans toutes nos démarches.  

Un grand merci aux membres du CEP pour leur sou-

tien, leur aide efficace et très précieuse. 

« Si le bénévolat n’est pas payé, ce n’est pas parce qu’il ne vaut rien, mais parce qu’il n’ a pas de prix ».  

 Sherry Anderson 

  Gagnac country dance est une association qui se veut conviviale et        

dynamique. 

Elle propose à ses adhérents deux heures, chaque jeudi, de plaisir et d'ap-

prentissage de la danse. La country en est la base mais pas seulement :  

Latino, rock, salsa, disco etc... 

Tous ces thèmes ont servi pour l'animation Téléthon, qui, grâce à lui, a 

permis au club de voir le jour, et pour les animations dans les maisons de 

retraite du secteur. 

 Alors si vous avez envie de vous détendre et de passer un agréable mo-

ment avec les deux animatrices Agnès et Nathalie (bénévoles), venez nous 

rejoindre ou même faire un essai le jeudi de 18h00 à 20h00 dans la salle 

des fêtes de Gagnac.  

 

Contact : 

Denise Bargues 

Présidente  

Contact :  

lecep.gagnac@gmail.com  
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Retrouvez-nous pour une nouvelle saison pleine d’espoir, d’effort et 

de bonne humeur ! 

Les séances de Body Karaté style Punch’n fit ont lieu les lundis et 

les jeudis de 19h30 à 20h30 au siège du club, 21 route du Champ de 

Moé à Gagnac sur Cère.  

Se présenter 15 minutes avant, le port du masque est obligatoire à 

l’entrée de la salle il pourra être enlevé pour la pratique et être re-

mis à la fin du cours.  

Les cours sont encadrés par Patrick Issartes, instructeur fédéral 

FFK et instructeur PUNCH’N FIT.  

Pour tous renseignements et inscrip-

tion, contactez Patrick Issartes 

06 87 30 45 78 

Le comité d’animation 

Cette année, la situation sanitaire a restreint la programmation du co-

mité d’animation. En effet, il n’a pas été possible d’organiser la fête de la 

musique en juin comme cela était proposé depuis quelques années, mais 

il n’était pas question de laisser passer cet été sans manifestation. 

Samedi 22 août, dès la tombée de la nuit, le film Astérix et le secret de 

la potion magique a été diffusé sur un grand écran dans le cadre du 

«Ciné Belle étoile», co-financé par Cauvaldor.  

Nous avons pour l’occasion proposé à la centaine de 

spectateurs des grillades et des popcorns pour profiter 

au mieux de cette soirée.  

Le dimanche 20 septembre, pour les plus courageux, 

une petite randonnée a été organisée pour découvrir 

un peu plus notre village et ses alentours puisque 

nous sommes partis du bourg et nous avons traversé 

Le Colombier, Salgues, Le Moulicou, Felzines, puis 

Glanes. Cette boucle a été ponctuée par un petit-

déjeuner offert par le comité puis un pique-nique ap-

porté par chacun pour reprendre des forces.  

Si la situation sanitaire nous le permet, nous organise-

rons comme l’an dernier un repas d’automne et nous 

vous tiendrons informé.  



P A G E   9  

  

L
e
s
 t

r
a

v
a

u
x

 

L’adressage sur la commune 

L’assainissement à Tourte et à 

Lavergne 

L E  P E T I T  G A G N A C O I S  N ° 6 8  

 Les travaux de rénovation de la canalisation d’eau et d’ex-

tension du réseau d’assainissement sont terminées pour la 

première tranche. 

Des tranches supplémentaires sont à l’étude pour raccorder 

également les maisons qui bordent la départementale et cel-

les sur la route de la gare. 

Ces projets sont intégrés dans le budget prévisionnel de l’as-

sainissement pour l’année 2020. Compte tenu de la situation 

exceptionnelle que nous vivons, cette tranche de travaux ne 

pourra maintenant être envisagé qu’en 2021.  

 L’installation des panneaux de noms de rues a été effectuée par les agents 

techniques municipaux ; Jean Michel Sennac et Julien Lespinasse ont 

dû s’organiser pour intégrer cette nouvelle tâche dans les nombreux enga-

gements qu’ils ont à réaliser sur la commune.  

 C’est la raison pour laquelle ces travaux d’installation ont mis du temps à 

se faire. Comme vous pouvez le constater toute la préparation s’est faite en 

atelier et le nombre important de panneaux a demandé beaucoup d’heures 

de travail à Jean Michel et à Julien. 

 Les membres du Conseil municipal ont choisi cette option –réalisation par 

les agents municipaux– pour une question de coût. 

 

Quelques exemples de montage des nombreux panneaux aux ateliers 
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Un nouveau tracteur pour  

la commune 

 Les ateliers municipaux sont munis d’un nouveau tracteur en remplacement de  

l’ancien tracteur Renault qui est parti en retraite après 47 ans de bons et loyaux  

services. De nombreuses réparations étaient nécessaires dont le coût s’élevait à  

plus de 10.000 euros.  

 Ce nouveau matériel entièrement révisé sur lequel de nombreuses pièces sont 

neuves  ( pompe à injection , pompe hydraulique etc.…) , est plus puissant . Il est 

doté d’une cabine confortable, climatisée et insonorisée ainsi  qu’une boite de vites-

ses semi automatique permettant d’inverser la marche  avant/arrière sans dé-

brayer, ce qui améliore les conditions de travail de nos  cantonniers. 

La dernière tranche des travaux d’accessibilité des bâti-

ments communaux concernait la marie. 

Afin de permettre aux personnes à mobilité réduite 

(PMR) de se rendre au secrétariat de la mairie pour tou-

tes démarches, la création d’une rampe d’accès et la ma-

térialisation d’un place de stationnement dédiée étaient 

nécessaires et rendues obligatoires par la loi. 

Nous avons donc effectué les travaux nécessaires afin de 

rendre conforme notre mairie. 

« Les normes d'accessibilité doivent permettre aux personnes handicapées de circuler avec la plus 

grande autonomie possible, d'accéder aux locaux et équipements, d'utiliser les équipements et les 

prestations, de se repérer et de communiquer.L'accès concerne tout type de handicap (moteur, visuel, 

auditif, mental...).Les conditions d'accès doivent être les mêmes que pour les personnes valides ou, à 

défaut, présenter une qualité d'usage équivalente. 

L'accessibilité de ces établissements et de leurs abords concerne : les cheminements extérieurs ; le 

stationnement des véhicules ; les conditions d'accès et d'accueil dans les bâtiments ; les circulations 

horizontales et verticales à l'intérieur des bâtiments ; les locaux intérieurs et les sanitaires ouverts 

au public ; les portes, les sas intérieurs et les sorties ; les revêtements des sols et des parois ; les équi-

pements et mobiliers intérieurs et extérieurs susceptibles d'y être installés (dispositifs d'éclairage et 

d'information des usagers, par exemple). »   

Source : service-public.fr 
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Séance du 22 octobre 2019 
 

L'an deux mille dix-neuf et le vingt deux octobre, l'assemblée régulièrement convoquée, 

s'est réunie sous la présidence de Madame Claire DELANDE, Maire. 

Présents : Claire DELANDE, Françoise CASSAN, Michel PELE, Henri MOLINIE, Françoise 

TAKIS,  Gisèle GUILMAIN, Christian MACHEX, Alain BINET . 

Excusé Michel GALIDIE ayant donné procuration à Claire DELANDE, Michel LAPAUZE 

ayant donné procuration à Henri MOLINIE, Christopher GRIFFITHTS ayant donné procu-

ration à Françoise CASSAN, Gérard VEYSSIERE ayant donné procuration à Françoise TA-

KIS, Philippe MAMBERT ayant donné procuration à Alain BINET. 

Absents : Karine RABARDY. 

Françoise CASSAN a été désignée secrétaire de séance. 

 

I : Communauté de communes « CAUVALDOR » 

- Approbation du rapport définitif de la Commission d’évaluation des charges transférées (CLECT), 

Suite à la réunion de la Commission locale d’évaluation des charges transférées par les communes à 

CAUVALDOR du 5 septembre dernier et au rapport définitif établi et approuvé en Conseil communau-

taire le 16 septembre, le Maire le soumet et explique la teneur au Conseil municipal. Après en avoir 

délibéré, le Conseil adopte le rapport de la CLECT à l’unanimité. 

- Classement voirie : Révision du tableau précédemment établi, 

Le Maire rappelle le transfert de la compétence « voirie » à CAUVALDOR le 31 décembre 2016, l’ap-

probation du procès verbal de mise à disposition de la voirie d’intérêt communautaire et du tableau de 

classement annexé par délibération du 19 juin 2018. 

Suite à une erreur d’appréciation, il convient de modifier le tableau quant à la répartition des mètres 

linéaires de voies urbaines et rurales. Le nouveau tableau mis à jour compte 2 165 ml de surface de 

places, 1 627 ml de voirie urbaine et 31 771 ml de voirie rurale, soit un total de 35 563 ml de voirie à 

entretenir. Cette modification est approuvée à l’unanimité. 

- Compensation suite aux suppressions de subventions aux associations caritatives par CAUVALDOR, 

Suite à la décision de CAUVALDOR de ne plus attribuer de subvention à l’Association des donneurs 

de sang de Biars-Bretenoux et  aux restaurants et relais du cœur et  après concertation avec les Com-

munes du Canton, il est demandé aux communes une aide financière pour permettre à ces deux asso-

ciations caritatives locales d’exercer sur notre territoire. 

Le Conseil décide d’octroyer 100 euros supplémentaire aux restaurants et relais du cœur (50 euros 

déjà inscrits au budget) et 75 euros aux donneurs de sang. 

II : Assainissement : Approbation d’un avenant sur les travaux du Champ de Moé, 

Le Maire fait part de l’opportunité qui s’est présentée d’effectuer deux raccordements supplémentaires 

lors de la mise en place du réseau de collecte de l’assainissement sur le secteur du Champ de Moé. Ces 

deux raccordements n’ayant pas été prévus dans le marché initial, il s’avère nécessaire d’intégrer cet 

avenant d’un montant HT de : 1 675 euros au marché, proposition validée à l’unanimité par le Conseil 

municipal. 

III : Autorisation donnée au Maire de saisir le Tribunal administratif, 

 

Les élus sont informés qu’un bâtiment situé dans le Barry bas, compte tenu de son état de vétusté, 
peut provoquer des risques de chute de menuiseries et de pierres sur les habitants circulant sur la voie 
publique. Il serait souhaitable de saisir le Tribunal administratif afin qu’un expert soit désigné aux 
fins de constat et qu’il propose les mesures d’urgence à mettre en place et s’il y a lieu de prendre un 
arrêté de péril imminent. Le Conseil, unanime, autorise le Maire à saisir toutes les instances nécessai-
res à la mise en place de cette procédure. 
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IV : Délibération modificative de crédits, 

 

Le Maire expose au Conseil que les crédits ouverts sur certains articles budgétaires sont insuffi-
sants alors que sur d’autres ils sont excédentaires. Elle propose de procéder aux réajustements 
nécessaires et d’approuver les décisions modificatives dont elle donne le détail : contrat de presta-
tion avec la Fondation « 30 millions d’amis », cotisations à l’URSSAF, subventions aux Associa-
tions caritatives précitées et distinction entre les programmes d’extension des réseaux d’assainis-
sement collectif de Tourte et de celui du Champ de Moé et de Laraufie. Le Conseil valide ces diffé-
rentes propositions.  

V : Questions diverses. 

Il est fait état de problèmes d’emprise sur le domaine public par certains riverains et d’emplace-

ment de conteneurs à poubelle sur le domaine privé, il est suggéré d’aller constater sur place afin 

de trouver une solution. 

Le Maire indique au Conseil que l’appel à projets d’investissement pour 2020 est lancé par la Pré-

fecture au titre de la Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux, les demandes de subventions 

doivent être déposées avant le 13 décembre 2019. 

Le Conseil est informé que l’Association France Alzheimer 46 lance une campagne nationale 

« ville aidante Alzheimer » et propose aux communes d’adhérer à la charte nationale qui implique 

de participer à certaines actions afin d’inclure les personnes malades et leurs proches aidants. 

Cette opération parait intéressante aux élus. Il faut affiner les actions à mener et déterminer si le 

CCAS est partie prenante. 

Le Maire fait part de la possibilité de mettre en œuvre le recueil des soutiens des électeurs à la 

proposition de loi visant à affirmer le caractère de service public national de l’exploitation des aé-

rodromes de Paris. La procédure du référendum d’initiative partagée doit  recueillir un dixième 

des électeurs français inscrits sur les listes électorales. Les mairies les plus peuplées de chaque 

canton, doivent avoir une borne d’accès et recueillir des soutiens en format papier. La commune 

ne peut mettre en œuvre cette procédure et le regrette ; la plus proche et la plus importante, 

Biars-sur-Cère, est dépositaire de ces soutiens. 

Le Maire a été destinataire d’un courrier émanant d’une artiste américaine qui a passé de nom-

breuses années dans sa maison de la Teulière et qui fait don à la commune de quelques unes de 

ses peintures. 

L’Adjoint chargé des travaux tient à préciser que le syndicat d’assainissement de Biars-Bretenoux 

a passé une convention en 1998 avec la commune de Gagnac pour que celle-ci puisse rejeter ses 

eaux usées. Ceci implique le paiement d’une participation en fonction du nombre de m3 rejetés 

comptabilisés ; car nous ne sommes pas adhérents du syndicat. Ce   prix du m3 intègre les tra-

vaux d’investissements liés aux infrastructures syndicales. Lors de l’extension des réseaux, récem-

ment ceux de Laraufie, du Champ de Moé et de Tourte, c’est la commune de Gagnac qui finance 

ses propres réseaux et stations de relevage, les nouveaux abonnés raccordés versent un abonne-

ment annuel  au service d’assainissement de la commune de Gagnac (110 euros annuels) mais ne 

doivent pas verser la participation de branchement demandée à chaque nouvel abonné dépendant 

du réseau du Syndical de Biars-Bretenoux (3 500 euros). 

Le caractère public des séances du conseil municipal est la règle incontournable (art. L.2121-18, CGCT). Dès 

lors, la salle doit être libre d’accès pour toutes personnes, dans la limite des places matériellement disponi-

bles. L’accès à la salle de réunion du conseil municipal peut néanmoins  être restreint pour des impératifs de 

sécurité et d’ordre public (CE, 14 décembre 1992, n° 128646). Le droit d’accès aux séances comprend le droit 

d’entendre les débats et de prendre des notes, sans participation ou trouble de l’ordre du conseil municipal. À 

titre exceptionnel, le conseil municipal peut décider qu’il siégera à huis clos. 
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Séance du 10 décembre 2019 
 

L'an deux mille dix-neuf et le  dix décembre, l'assemblée régulièrement convoquée, s'est ré-

unie sous la présidence de Madame Claire DELANDE, Maire. 

Présents : Claire DELANDE, Françoise CASSAN, Michel PELE, Henri MOLINIE, Françoise 

TAKIS, Gisèle GUILMAIN, Alain BINET, Christian MACHEX, Michel GALIDIE, Christopher 

GRIFFITHS,  Michel LAPAUZE, Gérard VEYSSIERE. 

Philippe MAMBERT excusé ayant donné procuration à Alain BINET 

Absents : Karine RABARDY,  

Gérard VEYSSIERE est désigné secrétaire de séance. 

I : Débat d’orientation budgétaire : 

Le Maire évoque avec le Conseil les projets en cours de réalisation sur les réseaux d’eau et d’assainisse-
ment, sur le secteur de Tourte, la première tranche d’assainissement ainsi que la réfection du réseau 
d’eau seront achevés en début d’année 2020. La tranche 2 sur le secteur de Lavergne sera lancée dans 
un second temps en fonction de l’aide que nous accordera l’Agence de bassin, le marché n’étant pas si-
gné à ce jour ces travaux feront l’objet d’une nouvelle inscription budgétaire. 

 La pompe de la station de relevage située aux ateliers municipaux et ses supports ont donné des si-
gnes inquiétants de faiblesse un devis est attendu dans les prochains jours. Concernant la protection 
de la source de La Teulière, nous sommes en attente de l’arrêté préfectoral, les travaux préconisés de 
clôture du site seront  réalisés sur le prochain exercice, précisons que ce dossier est subventionné par 
l’Agence de bassin. 

Les travaux d’accessibilité de la salle des fêtes et de la mairie sont en voie d’achèvement, la rampe d’ac-
cès extérieure est réalisée, l’aménagement intérieur pour l’accueil au public reste à faire. 

Les panneaux des noms de rues et places de la commune ont été réceptionnés et seront mis en place en 
début d’année, les numéros seront distribués aux administrés avec un courrier d’accompagnement 
concernant les précisions sur leur nouvelle adresse. 

II :Restauration de la chaire – Eglise St Martin – Ouverture de crédit  budgétaire. 

Le Maire informe le Conseil que l’Association « le Cep » propose à la commune de prendre en charge la 
restauration de la chaire située dans l’église. L’entreprise SARL Atelier d’ornement a fourni un devis 
de 7 530 euros HT. 

 Il est proposé au Conseil de soutenir cette démarche, l’Association s’engageant à verser le montant HT 
des travaux dès la réalisation de la restauration. Le Conseil valide cette proposition, cette décision va 
faire l’objet d’une décision modificative budgétaire afin de permettre la réalisation du projet en début 
d’année. 

III : Fixation des tarifs pour 2020 part fixe et part variable pour l’eau potable et le service 
d’assainissement collectif. 

Après examen de la dette au 31 décembre 2019 et l’évocation des investissements à réaliser en 2020, le 
Conseil municipal, après délibération décide, à l’unanimité : 

  

 Pour le service de l’eau potable, DE MAINTENIR LES TARIFS de l’exercice 2019 : 

Prix du m3 :   1.05 € 

Redevance pollution :   0.33 € 

Abonnement annuel : 60.00 € 

Renforcement SMAEP : 11.61 € 

  

 Pour le service de l’assainissement collectif, DE NE PAS AUGMENTER LES  

TARIFS : 

Prix du m3 :     1.50 € 

Redevance collecte :     0.25 € 

Abonnement annuel : 110.00 € 
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IV : Révision des loyers des logements communaux au 1er janvier 2020. 

La date de révision des loyers étant fixée au 1er janvier de l’année, l’augmentation de l’indice de référen-

ce des loyers étant de 1.20% sur un an, la variation annuelle donne les révisions suivantes : 

PALULOS 1 : Hausse mensuelle de 3.37 € soit un loyer de : 284.48 € 

PALULOS 2 : Hausse mensuelle de 4.16 € soit un loyer de : 350.70 € 

 

V : Renouvellement du contrat d’entretien de l’éclairage public. 

Le contrat d’entretien annuel étant arrivé à échéance, deux propositions ont été examinées en Commis-

sion des finances, il est proposé au Conseil de retenir celle de l’entreprise GABRIELLE Fayat, dont les 

tarifs sont inférieurs dans la plupart des prestations proposées. Il est précisé que cette entreprise inter-

venait déjà au titre du précédent contrat et donnait satisfaction. 

 

VI : Renouvellement de la convention d’adhésion au service internet du Centre Départemen-

tal de Gestion du Lot.  

Le Maire informe le Conseil qu’il convient de reconduire le contrat de service INTERNET qui lie la com-

mune de Gagnac-sur-Cère au Centre Départemental du Lot. La Commune a souscrit le forfait annuel 

mini-site CMS et la maintenance et assistance de l’outil e-administration parmi les prestations propo-

sées. Le Conseil valide cette proposition, la convention est valable une année avec tacite reconduction 

pour deux années supplémentaires. 

 

VII : Questions diverses. 

La Direction Régionale des Affaires Culturelles est venue visiter la Chapelle de la Bessonie fin novem-

bre, son éventuel classement doit être décidé en commission mi décembre. 

 

L’ADASEA d’Occitanie s’est également déplacée sur la commune au titre de l’évolution du site Natura 

2000 de la « vallée de la Dordogne quercynoise », il existe des possibilités de contractualiser pour cer-

tains riverains de la Cère ainsi qu’avec la commune. 

Un expert s’est déplacé pour vérifier l’état de délabrement d’un immeuble situé dans le Barry bas, nous 

attendons ses conclusions afin de décider s’il y a péril imminent. 

Le Tribunal Administratif doit se réunir le 13 décembre suite à sa saisine par un administré qui contes-

te une décision de la commune concernant un branchement d’eau potable. 

La convention avec la Fondation « 30 millions d’amis » pour la campagne de stérilisation et d’identifica-

tion des chats errants sera effective début 2020. 

Le Maire informe le Conseil de sa rencontre avec le nouveau propriétaire de l’établissement situé dans 

le Bourg ; il souhaite continuer l’activité de chambres et tables d’hôtes et étudie d’autres pistes dont 

l’éventuel soutien de la commune au titre de l’initiative « 1000 cafés en milieu rural ». 

Le Maire fait état du franc succès du repas annuel qui a eu lieu dimanche avec les personnes ayant at-

teint l’âge de 70 ans ; le bilan du repas des aînés est positif, les tarifs du traiteur n’ayant pas augmenté 

depuis quelques années. Elle invite les membres du Conseil à s’associer à l’après-midi récréative qui 

concerne les enfants dimanche prochain. 
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L E  P E T I T  G A G N A C O I S  N ° 6 8  

 

L'an deux mille vingt et le treize février l'assemblée régulièrement convoquée, s'est réunie 

sous la présidence de Madame Claire DELANDE, Maire. 

 

Présents : Claire DELANDE, Françoise CASSAN, Michel PELE, Henri MOLINIE, Françoise 

TAKIS, Gisèle GUILMAIN, Michel GALIDIE, Christian MACHEX, Michel LAPAUZE, Gérard 

VEYSSIERE. 

Excusés : Christopher GRIFFITHS ayant donné procuration à Claire DELANDE, Alain BI-

NET à  Michel LAPAUZE. 

Absents :  Karine RABARDY, Philippe MAMBERT. 

Michel GALIDIE a été désigné secrétaire de séance. 

 

I : Vote du Compte administratif 2019 du service de l'eau potable . 

Le Maire présente le Compte administratif, elle se retire pour le vote, Mme CASSAN prend la Présiden-

ce de l’Assemblée.  

Section d'exploitation : 

Recettes :                          82 515.34 € 

                                             7 782.74 € (excédent antérieur reporté) 

Dépenses :                         63 682.97 €    

Excédent de clôture :       26 615.11 € 

 

Section d’investissement : 

Recettes :                          43 773.83 € 

Dépenses :                         43 852.69 € 

                                           11 088.99 € (déficit antérieur reporté)  

Déficit de clôture :            11 167.85 € 

  

Le résultat définitif :         9 154.42 € (*somme à affecter au budget de 2020). 

Ce document budgétaire est adopté à l'unanimité. 

 

II : Approbation et vote du Compte de gestion 2019.  

Le Compte administratif et ce document établi par le Comptable public étant identiques, le Conseil vali-

de les comptes de l'exercice 2019. 

 

III: Avis sur le projet d'autorisation de production, de traitement et de distribution d’eau 

potable à la Teulière.  

Le Maire rappelle au Conseil la procédure mise en place en vue de l'instauration d'un périmètre de pro-

tection. Suite au rapport effectué par l’hydrogéologue, une enquête publique a été réalisée avec l’assis-

tance des services de l’Etat. Le Conseil municipal doit s’engager à mettre en place les périmètres de pro-

tection, notifier les  servitudes aux administrés concernés, réaliser les travaux prévus, assurer l’entre-

tien du périmètre immédiat et le suivi des prescriptions dans le périmètre rapproché. L'Agence Régiona-

le de Santé (ARS) nous soumet pour avis le projet d'arrêté préfectoral d'autorisation de production et de 

distribution d'eau destinée à la consommation humaine pour le captage de la Teulière. L’ensemble du 

Conseil donne un avis favorable à ce projet d'arrêté.  

L’ancienne équipe municipale 
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IV : Affectation des résultats de la section d'exploitation* et vote du budget primitif 2020 du 

service de l'eau potable. 

Dans le cadre de la loi 2015-991 du 7 août 2015 dite loi NOTRe (Nouvelle Organisation Territoriale de 

la REpublique), les communes, quelle que soit leur strate démographique, doivent rédiger une note de 

présentation brève et synthétique retraçant les informations financières essentielles du budget primitif. 

 

Budget primitif 2020 : Service eau potable 

Les dépenses d'exploitation : 94 174.42 € : 

Les dépenses générales (011) :                                      31 850.00 €   

Les dépenses imprévues (022) :                                      7 826.42 € 

Le virement à la section d’investissement (023) :          15 606.00 € 

Les intérêts de la dette (chap.66) :                                   5 892.00 € 

La dotation aux amortissements (chap.68) :                   22 000.00 €  

(somme qui se retrouvera en recette d’investissement) 

Reversement à l’Agence de bassin : (chap.70) :             11 000.00 € 

 

Les recettes d'exploitation : 94 174.42 € : 

* Les résultats 2019 à reporter (002) :                           9 154.42 € 

L’amortissement des subventions (chap.77) :                   6 500.00 € 

Les produits de vente d’eau et abonnements  (chap.75) : 78 520.00 € 

Pour mémoire le prix du m3 = 1.05 € + 0.33 € reversé à l’Agence de bassin, 

L’abonnement annuel = 60 € + 11.61 € reversé au Syndicat Mixte Adduction Eau Potable de Bretenoux-

Saint-Céré. 

 

Les dépenses d’investissement : 103 609.79 € : 

* Le déficit d’investissement 2019 (001) :                    11 167.85 € 

L’amortissement des subventions (chap.13) :                    6 500.00 € 

Le capital de la dette à rembourser : (chap.16) :              23 149.00 € 

Les programmes d’investissement : (chap.23)                 62 792.94 € 

Protection de la source de la Teulière et réfection chloration station, 

Télésurveillance des réservoirs : phase 2 

Réfection du réseau de Tourte 

 

Les recettes d’investissement : 103 609.79 € : 

Les excédents de fonctionnement capitalisés (1068) :      17 460.79 € 

Le fonds de compensation de la TVA (10222) :                1 643.00 € 

Le virement de la section d'exploitation (021) :               15 606.00 € 

Les amortissements (chap.28) :                                      22 000.00 € 

Les subventions (chap.13) :  ARS  pour la Teulière :         3 900.00 € 

Les emprunts (réseau Tourte)                                          43 000.00 € 

Le budget primitif est adopté à l’unanimité. 

 

 

V : Demande de subvention au titre du FAST ( Fonds d'Aide pour les Solidarités Territoriales). 

La desserte en eau potable du  hameau de Tourte est assurée par une canalisation ancienne, des abon-

nés de la commune voisine sont également desservis par ce réseau, la qualité de l'eau distribuée étant 

très mauvaise, la commune s'est orientée vers le changement de cette portion de canalisation. Le Dépar-

tement est sollicité au titre du FAST pour aider la commune à réaliser cet investissement.  
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VI : Vote du Compte administratif 2019 du service de l'assainissement . 

Le Maire présente le Compte administratif, elle se retire pour le vote, Mme CASSAN prend la Présiden-

ce de l’Assemblée. 

Section d'exploitation : 

Recettes :                        88 693.35 € 

                                       

Dépenses :                      70 270.45 € 

Excédent de clôture :    18 422.90 € 

  

Section d’investissement : 

Recettes :                       237 680.61 € 

Dépenses :                     233 810.92 € 

                                         27 765.80 € (déficit antérieur reporté) 

Déficit de clôture :          23 896.11 € 

Le résultat définitif :        1 126.79 € (*somme à affecter au budget de 2020). 

Ce document budgétaire est adopté à l'unanimité. 

 

 VII : Approbation et vote du Compte de gestion 2019.  

Le Compte administratif et ce document établi par le Comptable public étant identiques, le Conseil vali-

de les comptes de l'exercice 2019 pour ce budget annexe de l'assainissement.  

 

VIII : Maîtrise d'ouvrage pour l'extension du réseau d'assainissement : secteur Tourte tran-

che 3. 

Suite aux travaux d’extension du réseau collectif d’assainissement du secteur de Tourte et aux sollicita-

tions des riverains, il conviendrait de continuer ce réseau en direction de la commune de Laval de Cère. 

Un bureau d’études doit être sollicité afin de finaliser ce projet. Le bureau Dejante eau et environne-

ment - Quercy  propose une étude préliminaire pour un forfait de rémunération de 1 100 euros HT. La 

proposition est validée par le Conseil municipal. 

  

IX : Demande de subvention auprès de l'Agence de l'eau. 

L’Agence de bassin Adour Garonne sera sollicitée sur ce dossier dès que nous aurons les précisions né-

cessaires sur le nombre de branchements réalisables sur ce secteur car le montant de la subvention est 

proportionnel au nombre d’habitations collectées.  

 

X : Affectation des résultats de la section d'exploitation* et vote du budget primitif 2020 du 

service de l'assainissement. 

 

Budget primitif 2020 : service de l’assainissement collectif : 

Les dépenses d'exploitation : 96 826.79 € 

Les dépenses imprévues (022) :                             5 000.00 € 

Le virement à la section d’investissement (023) : 14 488.44 € 

Les dépenses générales (011) :                             33 250.00 € 

Les intérêts de la dette (chap.66) :                       11 468.35 € 

La dotation aux amortissements (chap.68) :         27 000.00 € 

(que nous retrouverons en recette d’investissement) 

Redevance Agence bassin (chap.70) :                    5 620.00 € 

 

Les recettes d'exploitation :  96 826.79 € 

La collecte des eaux usées et l’abonnement (chap.70) : 75 700.00 € 

Pour mémoire le m3 =1.50 € + 0.25 € reversés à l’Agence de bassin 

L’abonnement annuel = 110.00 € 

*Les résultats 2019  à reporter (002) :                          1 126.79 € 
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Les dépenses d’investissement : 155 781.11 € 

Le déficit d’investissement 2019 (001) :                23 896.11 € 

L’amortissement des subventions (chap.13) :         20 000.00€ 

Le capital de la dette à rembourser : (chap.16) :     26 885.00 € 

Les programmes d’investissement :                       85 000.00 € 

Remplacement de la pompe de relevage aux ateliers, 

Extension du réseau d’assainissement secteur Tourte + Direction Laval de Cère 

 

Les recettes d’investissement : 155 781.11 € 

Les excédents de fonctionnement capitalisés (1068)  17 296.11 € 

Le fonds de compensation de la TVA (10222) :          4 452.00 € 

Les amortissements (chap.28) :                                27 000.00 € 

Les subventions (chap.13) : Agence bassin               50 100.00 €  

Les emprunts (chap.16) :                                          42 444.56 € 

Le virement de la section d'exploitation (021) :          14 488.44 € 

 

Le budget primitif est adopté à l’unanimité. 

 

XI : Demande d'une aide financière pour un projet commercial. 

Le Maire expose le dossier présenté par le nouveau propriétaire de l’ancien restaurant « le chant des 

oiseaux » qui souhaite créer « l’embellie » projet à la fois professionnel et associatif afin d’y dévelop-

per un café associatif et des chambres d’hôtes. Il sollicite un soutien de la part de la commune, soit 

sous forme de subvention, soit sous forme d’exonération fiscale. Le Conseil municipal, après discus-

sion, demande au Maire de se rapprocher de CAUVALDOR et de reporter la question à la prochaine 

séance. 

 

XII : Signature d'une convention pour remplacement de personnel. 

Suite à la démission de l'agent technique effective au 1er mars 2020, qui assure quatre heures heb-

domadaires pour effectuer le ménage des locaux municipaux et en saison estivale l'arrosage des 

plantes situées dans le Bourg de Gagnac, il est proposé au Conseil de signer une convention avec 

l'association intermédiaire "entraide" afin d'assurer la continuité du service. Proposition validée par 

le Conseil qui autorise le Maire à signer ce contrat. 

 

XIII : Fermeture du service de médecine préventive du CDG 46. 

Faute de médecin de prévention, le Centre Départemental de Gestion a été contraint de fermer le 

service de médecine préventive. Se pose désormais la question de l'obligation de l'employeur vis à vis 

du suivi médical de ses agents. A ce jour, le CDG cherche toujours une solution, en cas de besoin 

(embauche, arrêt de travail prolongé...) la seule alternative pour les collectivités est de contacter un 

médecin agréé par la Préfecture. 

 
XIV : Vente d'un sécateur électrique à la commune de Laval de Cère. 

L'acquisition de sécateurs équipés de batteries pour les agents municipaux rend inutile la conserva-

tion du système pneumatique, la commune voisine ayant proposé d'acheter ce matériel d'occasion 

pour un montant de 150 euros, le Conseil valide cette offre. 

 

 XV : Indexation du loyer du local commercial au 1er mars 2020. 

Il est rappelé au Conseil  les clauses du Contrat de location concernant la partie commerciale du 

local qui abrite l'Agence Postale Communale. Une indexation doit être appliquée sur la base de l'in-

dice des loyers commerciaux qui représente une hausse de 1.98%, le loyer mensuel applicable au 1er 

mars 2020 sera de 54.23 €. L'actualisation est validée à l'unanimité. 

L E  P E T I T  G A G N A C O I S  N ° 6 8  
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XVI : Syndicat mixte AGEDI : approbation des nouveaux statuts. 

Pour rappel ce syndicat  qui est notre prestataire de logiciels informatique a été constitué en 1998, 

puis transformé en syndicat mixte en 2011. Lors de la séance du 4 décembre 2019, ce syndicat mixte 

fermé s'est transformé en syndicat mixte ouvert ce qui a entrainé une modification de ses statuts. 

En tant qu'adhérente, la commune de Gagnac est sollicitée pour approuver ces nouveaux statuts. 

Pour mémoire un délégué de la commune est désigné pour la durée du mandat pour siéger au Syndi-

cat AGEDI. Le Conseil valide les nouveaux statuts. 

 

VII : NATURA 2000 : Avis sur l'évolution du périmètre. 

Le Maire soumet au Conseil municipal le dossier de régularisation du périmètre du site de Natura 

2000 de la "Vallée de la Dordogne Quercynoise". Celle-ci consiste à retenir un périmètre plus étendu 

que celui initialement défini, l'évolution du site sur 1 434 ha supplémentaires permet d'atteindre 

une superficie totale de 6 991 ha. Dans le périmètre concerné, 21 habitats et 26 espèces d'intérêt 

communautaire ont été recensés, celui-ci intègre une plus grande surface de zones à fort intérêt éco-

logique (pelouses calcaires karstiques, pelouses sèches semi naturelles et prairies de fauche de basse 

altitude) ainsi que des secteurs d'habitats à chiroptères (igues, aven, grottes) qu'ignorait le périmè-

tre initial. 

Après avoir examiné les cartes jointes à ces explications techniques, le Conseil donne un avis favora-

ble sur ces propositions de modification de périmètre. 

 

XVI : Questions diverses. 

 

Le Maire informe le Conseil que dans son jugement en date du 17 janvier 2020, le Tribunal adminis-

tratif de Toulouse a rejeté le recours d’un administré de Lavaur haute contre la commune de Gagnac 

au sujet de son branchement au réseau d’eau potable. « Les frais de raccordement  au réseau d’eau 

potable doivent être regardés comme une charge lui incombant ».  

Le logement PALULOS situé au dessus de la mairie est vacant à dater du 1er mars 2020 ;  est égale-

ment  vacante la location Lot Habitat située au Port de Gagnac. 

Le vote du budget communal doit se faire avant le 30 avril 2020, Il est décidé de laisser la nouvelle 

équipe municipale élaborer celui-ci. Le Maire demande à l’équipe actuelle de donner ses disponibili-

tés pour assurer la tenue du bureau de vote pour les prochaines élections du dimanche 15 mars. 

Le passage du TOUR AUTO OPTIC 2000 sur notre commune aura lieu le jeudi 23 avril 2020 sur la 

RD 940 entre 10 et 11 heures.                   Clôture de la séance à 20H50  

 

Liste des maires successifs à Gagnac 

1800 1814  Antoine Audubert    

1814 1831  Paul Lacaze        

1831 1838  François-Alexis Drulhes  

1838 1854  Guillaume Audubert      

1854 1858  Isidore Lacaze       

1858 1859  Jean Lacambre  

1859 1870  Guillaume Audubert   

1870 1871  Auguste Larreginie   

1871 1874  Lucien Vigie 

1874 1875  Guillaume Audubert    

1875 1876  Raymond  Audubert   

1876 1884  Lucien Vigie 

1884 1892        Henri Lapaze      

1892 1902  Joachim Fayet 

1902  1919  Pierre Bennet      

1919  1929  Edmond. Molinié   

1929 1941 Jérémie Roussilhes    

1941 1944 Pierre Besse 

1944 1953 Alphonse Roussilhes      

1953 1965 Roger Bénéchie       

1965 1983 Robert Veyssière      

1983 1995 Guy Exiga       

1995 2008 Jacqueline Terrou      

2008 2014 Danièle Vallin       

2014 ….Claire Delande  
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Séance du 27 mai 2020 

L’an deux mil vingt, le 27 mai, le Conseil municipal de la commune de Gagnac-sur-Cère, dû-

ment convoqué, s’est réuni en session ordinaire à la salle du Conseil municipal, sous la prési-

dence de Madame Claire DELANDE-CATTIAUX, Maire. 

Présents : Mmes DELANDE-CATTIAUX, BIRET, BARGUES, LYS-AUILLANS, MONTBER-

TRAND, VAN GASSE 

MM. BEGUEY, BUCHET, CHAPUIS, DALES, DOS SANTOS, LENIERE, VAN GASSE. 

M CLARET absent ayant donné procuration à M DALES. 

M GALIDIE absent 

Madame LYS-AUILLANS Elodie a été désignée secrétaire de séance.         

 

I :  Election du Maire. 

Madame Marie-France Biret prend la présidence le temps du vote et demande s’il y a des candidats. 

Madame Delande-Cattiaux Claire se porte candidate. Il est procédé au vote à bulletins secrets. Madame 

Delande-Cattiaux obtient 14 voix, elle est élue Maire 

La charte de l’élu est remise à chaque conseiller afin qu’ils en prennent connaissance. 

 

II : Election des Adjoints 

Le Maire demande au Conseil de déterminer le nombre d’adjoints à élire. Après concertation les conseil-

lers décident d’élire 3 adjoints à l’unanimité. 

 

 Election du premier Adjoint 

Madame le Maire demande s’il y a des candidats au poste de premier Adjoint, Madame Denise Bargues 

est volontaire. Il est procédé au vote à bulletins secrets. Madame Bargues obtient 14 voix, elle est élue 

premier Adjoint. 

Election du deuxième Adjoint 

Madame le Maire demande s’il y a des candidats au poste de deuxième Adjoint, Monsieur Eric Beguey 

est volontaire. Il est procédé au vote à bulletins secrets. Monsieur Beguey obtient 14 voix, il est élu 

deuxième adjoint. 

Election du troisième Adjoint  

Madame le Maire demande s’il y a des candidats au poste de troisième Adjoint, Monsieur Sébastien Le-

nière est volontaire. Il est procédé au vote à bulletins secrets. Monsieur Lenière obtient 14 voix, il est 

élu troisième adjoint. 

 

III Délégation du Maire 

Madame Delande-Cattiaux énonce et propose les différentes délégations attribuées au Maire. Elle préci-

se que ces délégations en cas d’empêchement sont également affectées aux Adjoints. 

Ces délégations sont votées à l’unanimité. 

 

Questions diverses 

Suite à la crise sanitaire du COVID-19, Madame le Maire explique qu’il reste des masques à distribuer 

aux administrés. Elle soumet au Conseil l’organisation de la distribution. Ils seront remis aux habitants 

lors de permanences à la salle du Conseil municipal. 
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L'an deux mille vingt et le neuf juin, l'assemblée régulièrement convoquée, s'est réunie 

sous la présidence de Madame Claire DELANDE, Maire. 

Présents : Claire DELANDE, Denise BARGUES, Eric BEGUEY, Marie-France BIRET, An-

thony DOS SANTOS, Sébastien LENIERE, Elodie LYS-AUILLANS, Ginette MONBER-

TRAND, Francis VAN GASSE, Lucette VAN GASSE. 

Maxime DALES et Cédric CLARET excusés, Stéphane BUCHET excusé ayant donné pro-

curation à Ginette MONBERTRAND, Jacques CHAPUIS excusé ayant donné procuration 

à Claire DELANDE 

Denise BARGUES est désignée secrétaire de séance. 

 

Le Maire informe le Conseil de la démission de Monsieur Michel GALIDIE de son mandat de 

Conseiller municipal. Elle regrette beaucoup cette décision car dans une équipe entièrement renou-

velée il avait toute sa place pour faire part de son expérience d’élu et dans la gouvernance.  Les servi-

ces de la Préfecture ont été informés de cette démission. 

 

I : Délibérations concernant les premières mesures budgétaires à prendre. 

Fixation des indemnités du Maire et des Adjoints  

 

Le Maire précise qu'en application de l'article L. 2123-20 du code général des collectivités territoria-

les, les indemnités allouées au titre de l'exercice des fonctions de Maire et d’adjoint sont fixées par 

référence au montant du traitement correspondant à l'indice brut terminal de l'échelle indiciaire de 

la fonction publique. Considérant que la commune compte 715 habitants au 1er janvier 2020, l’in-

demnité du Maire sera au taux de : 40,3 % le taux alloué à chacun des trois adjoints sera de 10,7 %. 

Cette proposition est approuvée à l’unanimité. 

Attribution d'une indemnité de conseil et de confection des documents budgétaires au Receveur mu-

nicipal de Saint-Céré.  

 

Vu l'arrêté interministériel relatif aux conditions d'attribution de l'indemnité de conseil allouée aux 

comptables non centralisateurs du Trésor chargés des fonctions de receveurs des communes, le 

Conseil décide de demander le concours du Receveur municipal pour assurer les prestations de 

conseil et de lui accorder également l'indemnité de confection des documents budgétaires. Validation 

par l’ensemble des élus. 

 

 

Débat d'orientation budgétaire sur les investissements pour 2020 

 

Le Maire précise qu’un débat d’orientation budgétaire doit normalement avoir lieu avant l’élabora-

tion d’un budget. Le contexte cette année est un peu particulier car l’ancienne équipe municipale 

avait décidé de laisser le choix des investissements aux nouveaux élus mais le confinement a changé 

le cours des évènements. Les dates de vote des budgets ont été reportées et nous sommes déjà en 

milieu d’année, la réalisation de nouveaux projets sera plutôt pour le prochain exercice. 

Néanmoins chacun va exprimer les réalisations qu’il souhaiterait voir se concrétiser en priorité. 

 

Il demeure dans deux secteurs : 

-   la réfection des réseaux d’eau potable les plus anciens (Soupe fraîche et Champ de Moé),  

-     Est abordée une réflexion sur l’interconnexion avec le réseau  d’eau de Cahus, également, la 

continuité du réseau d’assainissement de Tourte. 

La nouvelle équipe municipale 
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Séance du 9 juin 2020 (suite) 

Afin de préparer le prochain exercice budgétaire, d’autres projets seront très rapidement mis à l’étude et 

examinés en fonction des possibilités financières de la commune et des aides financières possibles : 

- Notamment la redynamisation du Bourg et des hameaux avec la réhabilitation de logements pour des 

personnes fragiles,  

- l’installation d’artisans, de jeunes agriculteurs,  

- la création de places de parkings supplémentaires,  

- l’organisation d’un sondage autour de l’idée d’une mutuelle municipale.  

 

II : Mise en place des Commissions municipales permanentes. 

Le Maire rappelle que le municipal peut constituer des commissions d'instruction composées exclusive-

ment de Conseillers municipaux. Ces commissions peuvent avoir un caractère permanent et sont dans 

ce cas constituées dès le début du mandat. 

 

Constitution de la commission des finances présidée par Claire DELANDE, Maire. 

 

- Denise BARGUES, 

- Eric BEGUEY, 

- Sébastien LENIERE  

 

Constitution de la commission des travaux présidée par  Eric BEGUEY,  2ème Adjoint. 

 

- Claire DELANDE, 

-  Denise BARGUES, 

-  Jacques CHAPUIS, 

-  Francis VAN GASSE, 

-  Lucette VAN GASSE  

 

Constitution de la commission : urbanisme présidée par Maxime DALES, Conseiller municipal. 

 

- Claire DELANDE, 

-  Denise BARGUES, 

- Ginette MONBERTRAND, 

- Eric BEGUEY, 

- Stéphane BUCHET. 

 

Constitution de la commission  : jeunesse, communication, animation, culture et patrimoine, présidée 

par  Stéphane BUCHET, Conseiller municipal. 

 

- Claire DELANDE, 

-  Denise BARGUES, 

-  Elodie LYS AUILLANS, 

- Marie-France BIRET, 

- Lucette VAN GASSE, 

- Jacques CHAPUIS, 

- Sébastien LENIERE, 

- Francis VAN GASSE. 

 

 

Comité de pilotage du Plan Communal de Sauvegarde (PCS)  

 

La loi de modernisation de la sécurité civile du 13 août 2004 a instauré le Plan Communal de Sauvegar-

de (PCS) qui permet de faire face à des situations diverses. 

 (catastrophes naturelles, intempéries, épidémies, accidents industriels, ruptures de barrages...) 

Couverte par un plan de prévention des risques inondation (PPRI) la commune de Gagnac-sur-Cère a 

réalisé son PCS mais celui-ci doit être réactualisé suite au renouvellement de mandat des élus, un chef 

de projet doit être désigné, celui-ci sera l'interlocuteur privilégié des services de la Préfecture.  
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Maxime DALES souhaite occuper ce poste. Le Conseil municipal, après délibération valide cette dési-

gnation. Un groupe de travail est créé afin de participer à la mise à jour du P.C.S. 

Claire DELANDE, Maire, Marie-France BIRET et Cédric CLARET,  Conseillers municipaux feront 

partie de ce groupe de travail.  

 

* Commission d'appel d'offres et d'adjudications  

Le Maire rappelle que selon l'article 22 du code des marchés publics, une commission permanente 

d'appel d'offres peut être constituée, composée du Maire (et son suppléant) et de trois membres du 

Conseil municipal (avec suppléants), la commune comptant moins de mille habitants. 

Présidente : Claire DELANDE, Maire. Suppléante : Denise BARGUES. 

Membres titulaires :                                     Membres suppléants :                       

- BEGUEY Eric  - CHAPUIS Jacques       

- VAN GASSE Francis         - LENIERE Sébastien 

 DOS SANTOS Anthony         - CLARET Cédric 

* Désignation des représentants du Centre Communal d'Actions Sociales : CCAS  

Le Maire rappelle que selon les articles L 123-6 et R 123-7 à R 123-10 du code de l'action sociale et de 

la famille, le nombre de membres composant le Conseil d'administration du CCAS est fixé à dix. 

- Six membres élus en son sein par le Conseil municipal, 

- quatre membres non élus nommés par le Maire selon les dispositions de l'article 11 du décret du 6 

mai 1995 modifié par celui du 4 janvier 2000 qui précisent les conditions à respecter dans le choix de 

ces personnes. 

Sous la présidence de Madame Claire DELANDE, Mesdames Denise BARGUES, Elodie LYS-

AUILLANS, Lucette VAN GASSE, Ginette MONBERTRAND et Monsieur Sébastien LENIERE sont 

membres élus du Conseil d'administration du CCAS. 

Mesdames Denise BERGONZOLI, Paulette LOTY, Gisèle GUILMAIN et Françoise TAKIS sont nom-

mées par le Maire. 

 

III : Désignation d’un Conseiller municipal référent. 

* Désignation d'un  référent "social et solidarité" pour le Centre Intercommunal d'Actions Sociales 

(CICAS)  

Le Maire fait part de la nécessité de désigner un référent "social et solidarité" afin de faciliter les 

échanges entre la commune et CAUVALDOR. Les invitations aux réunions organisées par le CICAS  

leur seront directement adressées. 

Après délibération, est désignée : 

 Référent "social et solidarité " Elodie LYS-AUILLANS  

 

Désignation d'un délégué titulaire et d'un délégué suppléant , référents Plan Local Urbanisme inter-

communal Habitat (PLUiH) 

 

Le Maire fait part de la nécessité de désigner un délégué titulaire et un délégué suppléant "référents 

PLUiH" afin de faciliter les échanges entre la commune et CAUVALDOR,  sont désignés : 

 Déléguée titulaire : Mme Claire DELANDE,  Délégué suppléant : M. Stéphane BUCHET 
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Séance du 9 juin 2020 (suite) 

* Référent environnement auprès du  SYDED du Lot . 

Depuis sa création en 1996, le SYDED du Lot est présenté comme un service public départemental au 

service des collectivités qui s’inscrit dans une véritable démarche environnementale, au travers des cinq 

compétences proposées à la carte « Déchets », « Bois-énergie », « Eau Potable » « Assainissement », et « 

Eaux Naturelles ».  

Dans le cadre de sa mission « Déchets », il mise sur la prévention et la sensibilisation de la population 

comme un facteur clé de changement des comportements 

Madame le Maire informe l’assemblée, que c’est dans cet esprit que le Comité Syndical du SYDED du 

Lot a décidé de constituer en 2014, un réseau de référents « environnement » dans chaque commune de 

son territoire afin de renforcer et de faciliter les échanges avec les élus de proximité. 

Ces référents sont les relais privilégiés du SYDED du Lot vis à vis de la population communale pour 

l’ensemble de ses activités. Ils permettent notamment, à travers des actions ciblées et adaptées à la si-

tuation locale, d’améliorer sensiblement l’impact environnemental de la gestion des déchets de leur com-

mune. Sans être exhaustif, les référents ont permis jusqu’à présent d’aider au développement du com-

postage individuel et collectif, ainsi qu’à l’amélioration du tri sélectif. 

Le Conseil municipal décide à l’unanimité  de désigner  Monsieur CLARET Cédric, comme référent « 

environnement » de la commune. 

* Désignation du correspondant défense  

Le Maire fait part de l'obligation de désigner un Conseiller municipal chargé des questions de défense. 

La professionnalisation des armées et la suspension de la conscription imposent un relais au plan local 

afin de redéfinir les liens entre la société française et la défense. Le rôle essentiel de ce correspondant 

sera de sensibiliser les concitoyens aux questions de défense. 

Monsieur Maxime DALES est volontaire, cette candidature est approuvée à l'unanimité par le Conseil 

municipal. 

* Désignation du correspondant  tempête  

Le Maire fait part de l'obligation de désigner un Conseiller municipal "correspondant tempête" chargé 

de la liaison avec les services chargés des réseaux électriques aériens en cas d'intempéries. 

Monsieur Francis VAN GASSE est volontaire, cette candidature est approuvée à l'unanimité par le 

Conseil municipal. 

* Désignation du Conseiller municipal qui sera proposé pour siéger à la Commission de contrôle des 

listes électorales  

Le Maire informe le Conseil, qu'un Conseiller municipal doit être désigné pour siéger à la Commission 

de contrôle chargé de la régularité des listes électorales dans la commune. Trois délégués siègeront à 

cette Commission, un désigné par le Tribunal de Grande Instance, un désigné par la Préfecture et un 

désigné au sein du Conseil municipal. 

Mme Ginette MONBERTRAND se porte volontaire pour cette mission, après en avoir délibéré, le 

Conseil unanime valide cette proposition. 

 

IV : Désignation des délégués dans les organismes extérieurs 

Syndicat Mixte de la Dordogne Moyenne  et de la Cère Aval (SMDMCA) 

Le Maire informe l'Assemblée, qu'en application du Code Général de Collectivités territoriales, le man-

dat des délégués du Conseil municipal au sein des Assemblées délibérantes des établissements de coopé-

ration intercommunale a pris fin en même temps que le mandat des Conseillers municipaux qui les 

avaient désignés.  

L E  P E T I T  G A G N A C O I S  N ° 6 8  
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La Révolution Française invente le maire républicain  

Dans leur grande loi du 14 décembre 1789, les députés de la Constituante instituent une élection du 

conseil municipal au suffrage censitaire, par tous les hommes de plus de vingt-cinq ans qui paient un 

impôt équivalent à au moins trois journées de salaire ouvrier. Le conseil municipal élit à son tour son 

chef pour deux ans, sous le nom de maire.  

Les premières élections se tiennent en février 1790 et très vite les maires apparaissent comme des 

acteurs essentiels dans la société politique. 

 

Il convient en conséquence de procéder à l'élection des deux délégués titulaires  et de deux délégués 

suppléants de l'actuel Conseil municipal pour siéger au Syndicat Mixte de la Dordogne Moyenne et 

de la Cère Aval . (SMDMCA) 

Le Maire précise la nécessité de désigner un délégué titulaire et un délégué suppléant pour les riviè-

res traversant la commune :  la Cère et la Dordogne. 

Le Conseil municipal, désigne à la majorité absolue, en qualité de délégués titulaires et délégués 

suppléants du Conseil municipal au SMDMCA : 

 

Rivière Cère :  Déléguée titulaire : Mme DELANDE Claire 

                          Délégué suppléant : M. VAN GASSE Francis 

 

Rivière Dordogne :  Délégué titulaire : M VAN GASSE Francis 

                                   Déléguée suppléante : Mme DELANDE claire 

 

Syndicat Mixte d'Adduction Eau Potable (SMAEP) Bretenoux-Saint-Céré : Désignation des délégués  

 

Le Maire informe l'Assemblée, qu’il convient de procéder à l'élection  des deux  délégués titulaires 

de l'actuel Conseil municipal pour siéger au Syndicat Mixte Adduction Eau  Potable de Bretenoux 

Saint-Céré (SMAEP). 

Le Conseil municipal désigne à la majorité absolue, en qualité de délégués titulaires du Conseil mu-

nicipal, au Syndicat Mixte AEP (SMAEP) : Mme DELANDE Claire et M. BEGUEY Eric  

 

Syndicat Départemental d'Elimination des Déchets du Lot (SYDED) Compétence eau potable: dési-

gnation des délégués  

 

Le Maire rappelle à l’assemblée que la commune de Gagnac-sur-Cère adhère au SYDED pour la 

compétence « Eau Potable ». 

Conformément aux règles de représentativité prévues dans les statuts du SYDED du Lot, chaque 

commune ou groupement de communes adhérent est représenté par  un délégué titulaire et un délé-

gué suppléant, appelés à siéger en cas d’empêchement des titulaires (nombre d’abonnés pris en 

compte 453). 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal  décide à l’unanimité de désigner :  

Madame DELANDE Claire, comme déléguée titulaire, 

Madame BIRET Marie-France, comme déléguée suppléante. 

 

Fédération Départementale d'Energies du Lot (FDEL) : Désignation des délégués 

Madame le Maire expose aux Conseillers qu’il convient de désigner les délégués du Conseil munici-

pal au sein de la Fédération Départementale d’Energies du Lot.  Il est rappelé que le nombre de ces 

délégués est fixé par l’article 5 des statuts de la FDEL votés le 26 mars 2018, à savoir un délégué 

par commune de moins de 1.000 habitants. La Commune de Gagnac-sur-Cère comptant 715 habi-

tants, il convient donc de désigner un délégué titulaire et un délégué suppléant. 

Après examen, le Conseil Municipal décide de désigner : 

 

Délégué titulaire :  M. BEGUEY Eric 

Déléguée suppléante :  Mme BIRET Marie-France 
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Séance du 9 juin 2020 (suite) 

V : Questions diverses. 

Le Maire informe le Conseil qu’un pourvoi en cassation est en cours concernant l’affaire nous opposant à 

un administré suite au rejet de sa requête envers la commune par le Tribunal administratif de Toulouse 

en date du 17 janvier 2020. Nous devons attendre la décision de la chambre chargée de son examen pour 

savoir si sa demande est jugée recevable. 

Le Maire apporte quelques précisions sur l’instruction des documents d’urbanisme au Conseil nouvelle-

ment installé. Elle précise les tarifs qui incombent à la commune pour chaque demande : soit 24 ou 37 

euros selon que le certificat d’urbanisme est informatif ou opérationnel, 75 euros pour une déclaration 

préalable, 107 euros pour un permis de construire et 133 euros pour un permis d’aménager. Certes les 

services instructeurs de CAUVALDOR sont très professionnels et les relations de travail sont excellen-

tes mais le désengagement de l’Etat sur cette compétence a été une charge pour les collectivités (2 324 

euros pour Gagnac en 2019). 

Clôture de la séance à 22H20.  

 

Séance du 22 juin 2020 

L'an deux mille vingt et le vingt-deux juin, l'assemblée régulièrement convoquée, s'est 

réunie sous la présidence de Madame Claire DELANDE, Maire. 

Présents : Claire DELANDE, Denise BARGUES, Eric BEGUEY, Marie-France BIRET, Sté-

phan BUCHET, Anthony DOS SANTOS, Maxime DALES , Ginette MONBERTRAND, Fran-

cis VAN GASSE, Lucette VAN GASSE. 

 Cédric CLARET excusé, Elodie LYS-AUILLANS et Sébastien LENIERE  excusés ayant 

donné procuration à Claire DELANDE, Jacques CHAPUIS excusé ayant donné procura-

tion à Denise BARGUES 

Maxime DALES est désigné secrétaire de séance. 

 

I : Vote des taux des taxes directes locales pour 2020 

 

Le Maire présente au Conseil l'état de notification des bases des impositions directes locales pour 

l'année 2020.Après avoir examiné le total du produit fiscal 2020 à taux constant et les recettes né-

cessaires pour équilibrer le budget primitif 2020 ainsi que l'impact des taxes additionnelles de la 

nouvelle communauté de communes "CAUVALDOR", le Conseil municipal débat sur l’opportunité 

d’une augmentation des taux. 

Une collectivité dont l’effort fiscal est insuffisant est pénalisée car elle ne perçoit pas toutes les dota-

tions et les montants des subventions sont réduits, il sera pris contact avec les services fiscaux afin 

de connaître le seuil à franchir pour ne plus être pénalisé. Le bilan comptable de l’année 2019 est 

très positif mais il faut être prudent car la compensation de l’Etat concernant la taxe d’habitation 

sera versé en 2020 mais rien n’est sûr pour les années à venir. Certains ménages ont été pénalisés 

en ce début d’année avec la crise sanitaire et il n’est pas question de les mettre en difficulté  

 

Suite aux simulations fournies par la Trésorerie, l’impact d’une hausse de 2% serait modique pour 

la plupart des foyers, sachant que pour la commune c’est un supplément de : 4 043.00 euros, par 13 

voix pour, le Conseil décide de répartir es taxes de la manière suivante : 

 

- Taxe foncière (bâti) :               12,15 %  

 
- Taxe foncière (non bâti) :   168,05 %  



P A G E   2 7  

C
o

n
s
e
il

 m
u

n
ic

ip
a

l 
Séance du 22 juin 2020 (suite) 

L E  P E T I T  G A G N A C O I S  N ° 6 8  

2 : Approbation et vote du Compte administratif 2019, 

 

Le Maire présente le bilan comptable de l’exercice écoulé, elle se retire pour le vote, Mme Bargues Deni-

se prend la Présidence, le Compte administratif est approuvé à l’unanimité des membres présents. 

 

 
   Investissement  Fonctionnement  Ensemble 

Libellé Dépenses 
ou Déficit 

Recettes ou 
Excédent 

Dépenses 
ou Déficit 

Recettes ou 
Excédent 

Dépenses 
ou Déficit 

Recettes ou 
Excédent 

 Résultats repor-
tés 

42 194.85   107 870.94 42 194.85 107 870.94 

 Opérations 
exercice 

68 499.68 80 304.50 370 933.52 445 692.76 439 433.20 525 997.26 

 Total 110 694.53 80 304.50 370 933.52 553 563.70 481 628.05 633 868.20 

 Résultat de 
clôture 

30 390.03   182 630.18  152 240.15 

 Restes à réali-
ser 

18 425.00 17 141.00   18 425.00 17 141.00 

 Total cumulé 48 815.03 17 141.00  182 630.18 18 425.00 169 381.15 

 Résultat définitif 31 674.03   182 630.18  150 956.15 

3 : Approbation et vote du Compte de gestion 2019, 

 

Les écritures comptables du Compte administratif présenté par le Maire étant identiques à celles du 

compte de gestion tenu par le Percepteur, le compte de gestion est validé à l’unanimité des membres 

présents. 

 

4 : Affectation des résultats de la section de fonctionnement de l'exercice 2019 

 

Suite aux bilans comptables présentés, le Conseil délibère favorablement au report des excédents et des 

déficits sur l’exercice 2020. 

 

5 : Vote du budget primitif 2020 du budget communal 

 

Le budget présenté par le Maire s’équilibre en recettes et en dépenses toutes sections confondues à la 

somme de : 781 539.03 euros. 

Le détail des sections est présenté au Conseil  

 

SECTION DE FONCTIONNEMENT :  DÉPENSES 

 Chapitre  Libellé Montant 

 011  Charges à caractère général 154 166.85 

 012  Charges de personnel, frais assimilés 181 330.00 

 014  Atténuations de produits 50 000.00 

 65  Autres charges de gestion courante 82 700.00 

 66  Charges financières 6 536.00 

 022  Dépenses imprévues 25 816.15 

 023  Virement à la section d'investissement 82 413.00 

 042  Opérations d'ordre de transfert entre sections 7 821.00 

 TOTAL DEPENSES DE FONCTIONNEMENT 590 783.00 
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Séance du 22 juin 2020 (suite) 

 

 
  SECTION DE FONCTIONNEMENT : RECETTES 

 Chapitre  Libellé Montant 

 70  Produits des services, du domaine, vente 20 300.00 

 73  Impôts et taxes 326 040.00 

 74  Dotations et participations 88 486.00 

 75  Autres produits de gestion courante 5 000.85 

 002  Résultat de fonctionnement reporté 150 956.15 

 TOTAL RECETTES DE FONCTIONNEMENT 590 783.00 

 SECTION D'INVESTISSEMENT :  DÉPENSES 

 Chapitre  Libellé Montant 

 204  Subventions d'équipement versées 66 511.00 

 21  Immobilisations corporelles 21 525.00 

 23  Immobilisations en cours 42 000.00 

 16  Emprunts et dettes assimilées 30 330.00 

 001  Solde d'exécution section d'investissement 30 390.03 

 TOTAL DEPENSES D'INVESTISSEMENT 190 756.03 

 
   SECTION D'INVESTISSEMENT : RECETTES 

 Chapitre  Libellé Montant 

 13  Subventions d'investissement 24 671.00 

 16  Emprunts et dettes assimilées 40 000.00 

 10  Dotations, fonds divers et réserves 3 677.00 

 1068  Excédents de fonctionnement capitalisés 31 674.03 

 165  Dépôts et cautionnements reçus 500.00 

 021  Virement de la section de fonctionnement 82 413.00 

 040  Opérations d'ordre de transfert entre sections 7 821.00 

 TOTAL RECETTES D'INVESTISSEMENT 190 756.03 

Un débat s’organise sur la répartition des subventions versées par la commune aux associations loca-

les, le Conseil émet le souhait de les rencontrer afin qu’elles présentent leurs projets associatifs, une 

assemblée sera programmée prochainement. 

Les programmes d’investissement sont essentiellement des reports de l’exercice précédent, des som-

mes sont provisionnées en dépenses imprévues et la commission des travaux se réunira pour quel-

ques nouveaux projets. 

 

Le budget primitif est adopté à l’unanimité. 
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L E  P E T I T  G A G N A C O I S  N ° 6 8  

6 : Réalisation de la géolocalisation des voies par les services de la Poste,  

 

Le Maire informe le Conseil que sous le précédent mandat, il avait été choisi par délibération de don-

ner un nom aux rues et aux places publiques. 

Afin de faciliter le repérage, l'accès des services publics, la localisation sur les GPS s’avère nécessai-

re. 

Le Conseil municipal, après avoir délibéré, accepte la proposition de la Poste pour réaliser la presta-

tion de géolocalisation des voies avec saisie sur un portail dédié à cet effet et autorise le Maire à si-

gner tout document nécessaire à intervenir. 

 

7 : Création d'une licence IV pour la commune, 

 

Le Maire expose la demande d’un nouvel acquéreur dans le Bourg de la commune qui sollicite une 

aide à son installation. Plusieurs pistes sont envisagées mais il faut rester prudents car la commune 

n’a pas des moyens illimités et ne doit pas créer de précédents par rapport aux structures existantes 

et aux entreprise récemment installées qui n’ont pas été aidées. 

L’acquisition d’une licence IV par la commune est soumise à des conditions qu’il faut approfondir, le 

Conseil décide de reporter la décision à une prochaine séance. 

 

8 : Autorisation donnée au Comité d'animation d'organiser l'opération Ciné Belle Etoile 

2020, 

 

Dans le cadre de sa compétence la communauté de communes Cauvaldor a lancé le 2 décembre 2019 

l’appel à candidature « Ciné Belle Etoile » à destination des mairies du territoire. Le but étant de 

contribuer à la mise en place d’une programmation cinématographique de plein air, gratuite, ouvert 

à tous, entre juillet et août 2020 : Ciné Belle Etoile. 

Les candidatures peuvent être portées par des associations en collaboration avec la mairie. Le coût 

d’une séance plein air est de 1 000€. Dans le cas où la candidature est retenue, la communauté de 

communes s’engage à financer 50% du coût de la séance. Madame le Maire informe l’assemblée que 

l’association "Comité d'animation de Gagnac", représentée par son Président Frédéric Mauret, sou-

haite candidater pour l’édition 2020 Ciné Belle Etoile. 

Au niveau de la programmation cinématographique, l’association s’est positionnée sur un dessin ani-

mé " Astérix et le secret de la potion magique", permettant au plus grand nombre d’en bénéficier. 

Le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, valide l’opération. 

9 : Suspension des loyers du local commercial pendant les deux mois du confinement, 

 

Le Maire informe le Conseil municipal que pendant la période de confinement, elle a pris un arrêté 

de fermeture concernant l'Agence Postale Communale. 

Le local commercial loué par Mme Simonet étant dans le même immeuble, celui-ci a été également 

fermé ; il convient donc de ne pas encaisser les loyers des mois d'avril et de mai 2020 d'un montant 

respectif de 54.23 euros soit : 108.46 euros. 

Le Conseil municipal valide cette proposition 

 

10 : Remboursement au Maire de frais occasionnés par l'achat de matière pour confection  

de masques protecteurs, 

 

Le Maire informe le Conseil que pendant la période de la pandémie, s'est mis en place un réseau de 

bénévoles couturières pour confectionner des masques de protection, qu’elle remercie pour leur dé-

vouement. 

Il y a eu pénurie d'élastiques et le Maire a réussi à s'en procurer sur un site internet "websilor"et elle 

a dû régler la facture avec sa carte bleue personnelle. Le Conseil décide le remboursement de cette 

somme au Maire.  
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Séance du 22 juin2020 (suite) 

11 : Don de tableaux d'une artiste peintre "Eillen Osius" à la commune, 

 

Le Maire fait part de la volonté d'une artiste peintre américaine "Eillen Osius" qui, suite à son départ de 

notre région, a décidé de faire don à la commune de Gagnac-sur-Cère de plusieurs tableaux. 

Après avoir examiné les œuvres concernées, le Conseil accepte ce don et remercie l'artiste, les tableaux 

seront exposés dans les locaux de la commune.   

 

 

12 : Questions diverses. 

 

Est abordé le projet de voie verte de la vallée de la Dordogne qui relierait Souillac à Gagnac (côté bord 

de Dordogne), l’aménagement se fera sur les lignes ferroviaires fermées, les chemins de halage et des 

emprises nouvelles. La possibilité d’une continuité de cette voie vers le Bourg de Gagnac pourrait être 

envisagée. L’Association départementale « mobilité douce » qui vient d’être  créée pourrait être sollicitée. 

Le Maire suggère de créer une commission municipale spécifique « attractivité et développement de la 

commune » qui pourrait travailler sur ce dossier. Cette commission sera à l’ordre du jour du prochain 

Conseil. 

 

Une question est posée concernant la possibilité de donner un nom à une voie privée, ce sujet sera égale-

ment traité prochainement. 

 

La date du prochain Conseil municipal est arrêtée au 21 juillet. 

 

Clôture de la séance à 22 heures 

Séance du 21 juillet 2020 

L'an deux mille vingt et le vingt-et-un juillet, l'assemblée régulièrement convoquée, s'est 

réunie sous la présidence de Madame Claire DELANDE, Maire. 

Présents : Claire DELANDE, Denise BARGUES, Eric BEGUEY, Marie-France BIRET, Sté-

phane BUCHET, Maxime DALES, Ginette MONBERTRAND, Francis VAN GASSE, Lucette 

VAN GASSE. 

Cédric CLARET absent, 

Anthony DOS SANTOS ayant donné procuration à Claire DELANDE, Elodie LYS-

AUILLANS ayant donné procuration à Lucette VAN GASSE, Jacques CHAPUIS ayant don-

né procuration à Francis VAN GASSE, Sébastien LENIERE ayant donné procuration à De-

nise BARGUES 

Marie-France BIRET est désignée secrétaire de séance. 

 

I : Désignation du délégué au sein du syndicat mixte AGEDI   
 

Madame le Maire informe le Conseil municipal qu’à la suite des dernières élections, il est nécessaire de 

désigner, conformément à l’article 7 des statuts de l’A.GE.DI., un délégué au sein de l’assemblée spé-

ciale du syndicat. La collectivité relevant du collège n°1, doit désigner un délégué parmi ses membres. 

Le Conseil municipal désigne Monsieur LENIERE Sébastien, 3ème Adjoint, candidat à ce poste comme 

délégué de la commune de Gagnac-sur-Cère au sein de l’assemblée spéciale du syndicat mixte ouvert 

A.GE.D.I.  

 

II : Dénomination d'une voie privée 

 

Le Maire informe le Conseil que suite à la demande qui lui a été faite de donner un nom à une voie 

privée suite à l'opération d'adressage effectuée sur la commune, elle a contacté tous les riverains de 

cette voie afin de les en informer et ils ont donné leur accord. 
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L E  P E T I T  G A G N A C O I S  N ° 6 8  

 

III : Création d'une Commission municipale spécifique "attractivité et développement de 

la commune"  

 

Le Maire rappelle que l'article L 2121-22 du CGCT permet au Conseil municipal de constituer des 

commissions d'instruction composées  exclusivement de Conseillers municipaux. Ces commissions 

peuvent avoir un caractère permanent et sont dans ce cas constituées dès le début du mandat. 

 

Constitution d'une commission spécifique " attractivité et développement de la commune présidée 

par  Denise BARGUES,  1ère Adjointe. 

 

-  Claire DELANDE,                         -  Maxime DALES, 

-  Stéphane BUCHET,                     -  Eric BEGUEY, 

-  Jacques CHAPUIS,                      -  Sébastien LENIERE, 

-  Francis VAN GASSE,                  -  Ginette MONBERTRAND, 

-  Lucette VAN GASSE,                  -  Elodie LYS AUILLANS. 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil valide cette commission. 

 

IV : Adhésion au SYDED du Lot pour la compétence assainissement collectif. 

 

Le Maire informe l’assemblée que le SYDED dans le cadre de sa compétence « Assainissement » pro-

pose à ses adhérents des missions d’assistance à l’assainissement collectif des eaux usées. 

Le Maire rappelle que ce service est soumis à participation comme inscrit dans le programme d’inter-

vention. 

Elle ajoute que dans la mesure où elle adhère à cette compétence, la commune doit également procé-

der à la désignation de représentants qui siègeront au sein du Collège « Assainissement » à savoir un 

délégué titulaire et son suppléant pour la commune de Gagnac-sur-Cère. 

Suite à cette présentation, le Maire propose à l’Assemblée de débattre de l’intérêt d’adhérer au SY-

DED et demande aux personnes intéressées de se prononcer sur leur candidature lors du prochain 

Conseil. 

Après en avoir délibéré, le Conseil municipal de Gagnac-sur-Cère décide à l'unanimité, d’adhérer au 

SYDED du Lot à compter du 27 juillet 2020 pour l’assistance à l’assainissement collectif de la com-

mune.  

 

V : Demande de subvention au titre des amendes de police 

 

Le Maire informe l'Assemblée de la possibilité de demander une subvention au titre des amendes de 

police au Département pour aider à financer des travaux de sécurisation des voies routières. Les da-

tes de dépôt ont été reportées au 15 août 2020 compte tenu de la crise sanitaire. 

Elle fait état de travaux de marquage au sol à la peinture routière blanche ou en enduit à froid blanc 

et de pose de panneaux de signalisation routière sur plusieurs secteurs de la commune. 

Elle précise que les travaux qui seront effectués sur les routes départementales 14 et 134 seront vali-

dés par le service territorial routier de Saint-Céré.Le Conseil municipal valide à l’unanimité cette 

proposition.  

 

VI : Demande d’aides financières de la part d’associations. 

 

L’Association Jo-Anna fait part d’une difficulté financière consécutive aux 8 semaines de fermeture 

de la crèche et aux acquisition couteuses imposées par le protocole sanitaire, elle demande 

une aide financière supplémentaire. Les élus de Gagnac font état de la participation très impor-

tante de la commune sur cette structure, les annuités d’emprunt concernant les travaux ont toujours 

été entièrement financés et aucun loyer n’a jamais été demandé en contrepartie, la location de la citerne 

pour le gaz, le renouvellement et l’entretien des extincteurs sont également à notre charge.  
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Séance du 21 juillet 2020 (suite) 

Par ailleurs CAUVALDOR attribue une subvention annuelle substantielle à cette association et il parait 

normal pour les membres du Conseil que ce soit l’intercommunalité qui assure ce manque à gagner de 

l’association. 

D’autre part un débat est lancé sur la construction d’une nouvelle crèche par l’intercommunalité, la mu-

nicipalité souhaiterait que la structure demeure sur notre commune ; des propositions seront faites à la 

Vice-présidente de CAUVALDOR en charge de la jeunesse et de la petite enfance à l’occasion d’une ren-

contre. 

 

L’Association FASO LOT sollicite les collectivités pour une subvention même minime pour réaliser des 

missions humanitaires au Burkina Faso. L’Agence de bassin Adour Garonne octroie une aide du mon-

tant de la moitié du budget de l’Association, la somme totale à obtenir est de 2 000 euros sur l’ensemble 

des collectivités sollicitées. 

Le Conseil souhaite reporter sa décision à la prochaine séance, le temps de contacter CAUVALDOR au 

sujet de la crèche car de l’avis de certains membres du Conseil il s’avère difficile d’accorder une subven-

tion pour une association extérieure à la commune et de  refuser d’en donner une à celle qui s’occupe des 

enfants accueillis sur Gagnac. 

 

VII : Demande d’achat d’un chemin public par un administré 

 

Un administré de la Bénéchie souhaiterait acquérir un chemin communal, jouxtant son habitation, qui 

relie la voie communale n° 208 à la VC n° 4 et qui n’est actuellement pas utilisé. Cette cession nécessite 

un déclassement et une enquête publique. Le Conseil municipal souhaite se rendre sur place avant de 

prendre une décision, cette question sera inscrite à l’ordre du jour du prochain Conseil.  

 

VIII : Accessibilité des bâtiments communaux exonération des entreprises des pénalités de 

retard 

 

Le Maire fait état des problèmes rencontrés avec le Maître d'oeuvre lors des travaux réalisés pour la 

mise en accessibilité de la salle des fêtes et de la mairie. Les travaux ont débuté le 6 décembre 2017 et 

se sont achevés le 28 février 2019 alors que le délai d'exécution était de trois mois. 

A ce jour, les services de la Trésorerie demandent des justificatifs pour expliquer le retard pris par ce 

chantier, soit des ordres de services interruptifs et de reprise sont fournis par le Maître d'oeuvre, soit les 

entreprises sont soumises à des pénalités de retard sauf si le Conseil délibère pour exonérer les entre-

prises qui sont intervenues sur le chantier. 

Tant que ces formalités ne sont pas réalisées les retenues de garantie ne peuvent pas être versées aux 

entreprises.  

Après discussion, une majorité du Conseil municipal estimant que la responsabilité de tous ces retards 

incombe au Maître d'oeuvre, rejette la délibération. 

 

IX : Motion contre la fermeture de la ligne SNCF "train de nuit : Paris Rodez via Saint-Denis 

et Gramat" 

 

Le Conseil municipal fait part de son mécontentement quant au tarissement des trains de nuit du ré-

seau ferré national qui irriguent le Lot, en particulier sur la ligne Paris-Rodez et pour les dessertes de 

Souillac et Gourdon. Il demande le rétablissement des trains de nuit desservant le Lot tous les jours, et 

pas seulement le week-end ; des dessertes quotidiennes de Souillac et Gourdon, comme c’est le cas pour 

la desserte de Cahors avec le train Paris-Toulouse. 

 

X : Questions diverses. 

 

Suite à l’incendie qui a détruit en grande partie la maison de deux habitants du Bourg de Gagnac, il a 

été proposé à la famille le logement communal actuellement disponible, au dessus de la Mairie. Cet ap-

partement était en cours de rénovation, vu la proximité de leur résidence, ces personnes le prennent en 

l’état, mais, vu leur âge, une douche va être installée à la place de la baignoire. La programmation des 

travaux de peinture est reportée. Le Maire remercie toutes les personnes qui ont apporté spontanément 

leur aide à cette famille en détresse. 

 

Une association de la commune utilisatrice d’une des salles de réunion située dans l’immeuble Molinié 

demande à avoir en sa possession un jeu de clés afin de ne pas avoir systématiquement à aller les récu-
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Le Conseil, après discussion, valide cette proposition, les trois associations concernées devront signer 

une convention d’occupation des locaux et présenter une quittance d’assurance.  

 

Le Maire informe le Conseil que le Préfet du Lot a pris l’arrêté de déclaration d’utilité publique du 

captage d’eau potable de la Teulière en date du 8 juillet 2020. Les mesures de protection immédiates 

seront mises en place par la commune, l’arrêté sera notifié individuellement aux riverains concernés 

par le périmètre de protection rapproché. Une publication a eu lieu dans la presse à l’initiative de 

l’Agence Régionale de Santé. 

 

Le poste de l’accompagnatrice scolaire est à renouveler d’ici le 1er septembre prochain. Il est proposé 

de gérer cet emploi par le biais de l’Association « entraide » avec laquelle nous avons déjà signé une 

convention. 

 

Lors d’une précédente séance, Mme Monbertrand Ginette avait été désignée pour représenter le 

Conseil municipal au sein de la Commission de contrôle des listes électorales. Nous devons lui adjoin-

dre une suppléante, Mme Biret Marie-France assurera ce poste. La Préfecture et le Tribunal de 

Grande Instance désigneront les deux autres membres de cette Commission qui siègera jusqu’à la fin 

du mandat. 

 

Le Conseil des sages a été renouvelé au niveau des instances municipales, un courrier sera envoyé 

aux personnes âgées de 70 ans et plus afin de connaître les personnes intéressées pour intégrer ce 

nouveau Conseil, celui-ci sera limité aux quinze premières réponses. 

 

Lors du prochain Conseil municipal, il devra être délibéré pour désigner 24 personnes (hors Conseil 

municipal) afin que les services fiscaux puissent effectuer un tirage au sort pour créer la Commission 

Communale des Impôts Directs (CCID). Le Maire demande à chacun de réfléchir à cette liste afin 

d’assurer une représentation géographique et professionnelle diversifiée 

 

Le Maire propose de faire une petite cérémonie afin de remercier les personnes qui se sont impli-

quées dans la fabrication des masques et des visières de protection pendant la pandémie ainsi que 

toutes les personnes qui ont rendu des services à la population. Egalement, elle tient à souligner l’im-

plication de bénévoles d’une Association pour soigner les chats errants qui ont envahi notre commu-

ne, aider à leur capture et à leur éventuelle adoption. Elle rappelle la signature d’une convention 

avec « 30 millions d’amis » qui aide au financement des  frais de vétérinaire. La date du samedi 12 

septembre est retenue. 

 

David Wilson Jonhson, musicien connu habitant Tauriac propose à la commune de venir faire un 

concert dans l’église Saint-Martin en septembre. L’Association « Culture Et Patrimoine à Gagnac » 

ayant pris la décision d’annuler le concert prévu le 9 août pour des raisons sanitaires, le Conseil don-

ne un accord de principe pour l’éventuelle organisation de cette manifestation si les conditions de 

distanciations sont respectées. 

 

Une date doit également être choisie pour inaugurer la chaire récemment restaurée, à l’initiative du 

« CEP », dans l’église Saint-Martin, la date du samedi 26 septembre est retenue. 

 

Le Maire fait part aux élus que des formations sont organisées par des organismes agréés, l’Associa-

tion des Maires de France organise également des congrès, localement avec la journée du 4 octobre 

prochain à Cahors et à Paris du 23 au 26 novembre prochain.  

 

Clôture de la séance à 22 heures.      
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Centre Communal d’Actions Sociales  

séance du 25 février 2020 

 

La Présidente présente le Compte administratif 2019, 

 

Section unique de fonctionnement : 

Dépenses :  4 124.55 €  

Recettes :   4 618.00 € + 1 077.35 (excédent antérieur reporté) 

Résultat de clôture : 1 570.80 € 

 

Mme Cassan prend la présidence de l’Assemblée, pour le vote du Compte administratif. 

Les chiffres du Compte administratif et du Compte de gestion étant identiques les deux documents 

concernant l’exercice 2019 sont approuvés à l’unanimité. 

Comme les années précédentes, il est proposé d’allouer une aide financière de 150 euros à une personne 

qui rend de petits services à la commune et qui se trouve dans une situation de handicap, proposition 

validée par les membres présents. 

Les membres du CCAS sont informés que des aides étaient attribuées par la Communauté de commu-

nes « Cère et Dordogne » au profit des enfants scolarisés de nos communes mais CAUVALDOR ne verse 

plus ces subventions. L’association des amis de l’école de Biars a organisé une classe de neige, 9 enfants 

de Gagnac sont concernés, il est décidé de verser une participation de 50 € par enfant qui seront versés 

à l’association organisatrice ;  Il en va de même pour 1 enfant scolarisé au Collège Jean Lurçat de St 

Céré. 

Le budget primitif 2020 est exposé aux membres du CCAS, la section de fonctionnement s’équilibre en 

recettes et en dépenses à la somme de : 5 050.00 €, alimenté principalement par une subvention du bud-

get communal, le poste de dépense le plus important consiste en l’organisation du repas et des colis de 

Noël pour les personnes âgées de 70 ans et plus. 

Suite à l’adoption du budget, le CCAS examine les cas particuliers de personnes en difficultés sur la 

commune qui sont généralement signalées au Maire par l’Assistante sociale du secteur qu’elle rencontre 

régulièrement 

 
Elections régionales et départementales  

mars 2021 

  Les prochaines  élections régionales et départementales devraient avoir lieu en mars 2021. 

A partir du 1er janvier 2021, il sera possible de s’inscrire sur les listes électorales jusqu’au 

6e vendredi précédant le jour du scrutin.  Vous pouvez effectuer vos démarches auprès de la 

mairie de Gagnac aux heures d’ouverture de celle-ci ou bien par le biais d’internet via le 

site : service-public.fr 
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L’agenda 2020 des élus  

 
27 mai : installation du nouveau Conseil municipal suite aux élections du 15 mars 
 

JUIN  
 
  3 juin : réunion maire/adjoints 
  5 juin : réunion technique avec Hydroélec (eau et assainissement) 
  9 juin : Conseil municipal 
10 juin: réunion avec les agents techniques municipaux 

11 juin : commission des finances 
15 juin : rendez-vous gendarmerie St-Céré pour des problèmes voisinages dans un hameau 
  Conseil communautaire à Souillac 
16 juin : rendez-vous géomètre pour alignement voie publique 

réunion maire/adjoints 
17 juin : réunion mairie de Prudhomat tirage au sort jury d’assises 

  rendez-vous sur place (ancienne gare) avec la SNCF pour point sur panneaux 
  découpe des masques COVID avant distribution 
  réunion Cauvaldor à Martel 
 
22 juin : Conseil municipal 
25 juin : conseil administration Entraide 

26 juin : Assemblée générale de la société de chasse 
27 et 28 juin : permanences distribution masques à la population 
29 juin : commission communale culture, animations, jeunesse, communication 
30 juin : réunion équipe agents techniques municipaux 
  réunion Cauvaldor à Thégra 
 

JUILLET 
 
  2 juillet : CA du collège Orlinde 
  6 juillet : SMAEP - Syndicat Mixte Adduction Eau Potable- à Biars : mise en place 
               du syndicat 
  7 juillet : réunion équipe agents techniques municipaux 

  9 juillet : réunion, organisée par le Préfet, à Lacapelle Marival de l’ensemble des Maires de 
l’arrondissement de Figeac  

11 juillet (de 9 h à 1 h du matin) : installation du nouveau Conseil communautaire à Souillac 
13 juillet : réunion maire/adjoints 
  commission communale culture, animations, jeunesse, communication 
16 juillet : reconnaissance de filiation 

  commission travaux 
17 juillet : Conseil départemental de l’Education Nationale à Cahors 
20 juillet : assemblée générale de Lot Aide à Domicile -LAD- à Cahors 
21 juillet : Conseil municipal 
24 juillet : bureau de Cauvaldor à Vayrac 

25 juillet : Commission culture, animations, jeunesse, communication 
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L’agenda 2020 des élus  

30 juillet : réunion à Bretenoux de la Commission départementale Sécurité Routière au sujet 
du Rallye Castine 

31 juillet : réunion équipe agents techniques municipaux 

 
AOUT : 
 
  6 août : réunion «voies vertes » à Biars 
11 août : réunion maire/adjoints 
  réunion avec services urbanisme de Cauvaldor autour du PLUiH avant le 

  Conseil municipal 
18 août : réunion avec les services ENEDIS au sujet du déplacement d’une ligne haute ten-

sion à Lavaur Haute 
25 août : réunion syndicat AEP -SMAEP- à Biars 
  réunion maire/adjoints 
26 août : réunion de chantier le Rieu : organisation circulation des riverains 

27 août : réunion bureau Cauvaldor à Vayrac 
31 août : réunion Cauvaldor à Martel concernant projet cité de la mode à Souillac 
  Conseil municipal 
 
SEPTEMBRE : 
 

  2 sept : Conseil départemental de l’Education Nationale à Cahors 
  Conseil syndical du SMAEP à Biars 
  4 sept : bureau association Entraide 
  7 sept : réunion maire/adjoints 
  8 sept : rencontre de la Vice Présidente de Cauvaldor chargée de la jeunesse et de l’enfan-

ce, Mme Caroline Mey Fau, au sujet du devenir de la crèche 

  Commission communale culture, animations, jeunesse, communication 
  9 sept : Natura 2000 - Commission Cère et affluents 
11 sept : mairie de Frayssinhes : Plan de développement du massif forestier Cère - St-Céré 
14 sept : réunion chantier Négreval 
  Assemblée générale du CAUE à St-Céré - Conseil d’Architecture, d’Urbanisme 
et d’Environnement- 

  Conseil communautaire à Biars 
15 sept : Conseil administration association Entraide 
  point avec élus municipaux accès Dordogne pour les services de secours  
18 sept : rendez-vous avec M. Ségalen, Architecte du CAUE, pour des projets de rénovation 

de bâtiments 
22 sept : point sur entretien chemin communal appartenant pour moitié à Cornac et pour 

moitié à Gagnac 
  réunion maire/adjoints 
23 sept : tribunal de Cahors tirage au sort jury d’assises 
  A Vayrac : installation du SMDVC - Syndicat Mixte Dordogne Vallée de la Cère 
24 sept : point avec les services de la Région, compétents pour les transports scolaires, sur 

arrêt de bus dans la zone industrielle 
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L’agenda 2020 des élus  

OCTOBRE : 
1er oct : Conseil départemental de l’Education Nationale à Cahors 
  Assemblée générale de l’association Country Dance  

  Conseil municipal 
2 oct : à Cahors choix des oeuvres d’artistes pour l’artothèque 
  Assemblée générale de l’association Entraide 
5 oct : sur la journée avec le syndicat eau potable avec visites des installations et réunion 

avec l’agence de l’eau, le département et le bureau d’études 
6 oct : à Beaulieu sur Dordogne EPIC offices de tourisme de la Dordogne (Corrèze et Lot) 

7 oct : installation du Comité syndical des voies vertes à Cahors 
Conseil communautaire à Biars 

8 oct : installation du Comité syndical du SYDED à Catus 
  réunion à Gagnac du Centre communal des affaires sociales -CCAS- 
9 oct : commission culture, animations, jeunesse, communication 
12 oct : réunion bureau Cauvaldor à St-Denis les Martel 

13 oct : réunion chantier Négreval 
  Commission Cauvaldor sur l’urbanisme à Vayrac 
14 oct : réunion maire/adjoints 
  Commission des travaux 
15 oct : Conseil administration de l’AMF 46 à Soulomès 
  Réunion avec La Poste pour dossier adressage (géolocalisations) 

Les allées  et venues 

Naissances :  

Lyano, Juan CORTES né le 6 juillet 2020 à Tulle au foyer de Francis CORTES et Cindy  BELLONNY au Pialou 

Tayden BELLONY né le 15 juillet à Tulle au foyer de David BELLONY et Malila STIMBACH  au Pialou 

Elayah JOUGLARD née le 30 juillet 2020 à Cahors au foyer de Antonin JOUGLARD et de Julia RODRIGUES au 

Champ de Möé 

Décès :  

M MARROUFIN Gérard au Prat Ciroux survenu le 7 février 2020 à son domicile à l’âge de 70 ans 

Mme CHADEFAUX Geneviève aux Esplagnes survenu le 12 février 2020 à Bretenoux à l’âge de 84 ans 

Mme COUDERC Jeanine au Yerles survenu le 9 mars 2020 à Saint Céré à l’âge de 90 ans  

Mme MICHEL Helena à Laraufie survenu le 22 mars 2020 à Cahors à l’âge de 86 ans 

M BERGONZOLI Jean au Prat Cirou le 29 mai 2020 à Brive à l’âge de 84 ans 

Arrivées :  

Mme KERSENTI au Champ de Moé, location PUYBOUFFAT 

M MAURY Olivier impasse du Grand Guiral, location PECHMAGRE CAMINADE 

M et Mme RATSIMBAZAFY impasse du Grand Guiral, location PUYBOUFFAT 

M BOUZOU Christian au Champ de Moé, location GINESTE 

Départs : 

M VIGUIE et Mme BRANDIBAS-GUITTON au Barry de la Font, location PUECH 
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Le petit Gagnacois pratique 

Le Paillage, une pratique vertueuse au jardin 

 

« Les déchets verts », qu'en faire ? 

Nous passons un temps précieux à tailler nos haies, nos arbres et nos arbustes, à tondre notre pelouse et à 

faire de notre lieu de vie un espace beau et agréable. 

Ces tâches durement accomplies, il vient toujours le moment de savoir ce que nous allons bien pouvoir faire 

de nos « déchets verts » : les brûler, hors de question car la loi l'interdit et puis cette pratique d'un autre 

temps est dangereuse et polluante. 

Les porter à la déchetterie : pourquoi pas ! Mais cela demande d'être équipé d'un véhicule adapté et d'ac-

cepter de perdre d'utiles heures que nous pourrions consacrer de manière bien plus utile et créative. 

Alors que faire ? 

Dans la nature, pas de déchet... 

La réponse est souvent bien plus simple qu'on ne le croit et la nature nous offre quotidiennement l'exemple 

que rien ne se jette et que tout se transforme en son sein. Ainsi ce que nous appelons habituellement 

« déchets verts » peut au contraire devenir une ressource et venir nourrir et protéger nos espaces. 

Une solution simple, le paillage. 

Dès lors, ces ressources vivantes (feuilles, tonte de pelouse séchée au soleil, tailles broyées etc...) seront 

avantageusement utilisés en paillage pour fournir de l'humus et des substances nutritives à nos plantes. 

C'est la solution la plus proche des conditions naturelles : litière forestière et prairie. 

Le paillage nourrit ainsi votre sol, le protège amoureusement du dessèchement, limite aussi les arrosages, 

le protège des écarts de température trop importants, limite ainsi le ruissellement et le tassement du sol. 

Fini donc le désherbage chimique polluant et l'achat d'engrais coûteux. 

Comment puis-je faire ? 

Il est nécessaire de préparer votre sol en désherbant manuellement les vivaces indésirables. Ajoutez si pos-

sible un apport de compost et arrosez avant le paillage. 

Pensez à limiter l'épaisseur du paillage à 3/5 cm, il doit être bien sec et étalé en surface autour de vos ar-

bres et arbustes. Evitez surtout les tailles de thuyas ou de cyprès très nocifs pour vos plantes. Et laissez 

faire la nature. 

Rien ne se créé, rien ne se jette, tout se transforme. 

 

Expression libre 

Ce journal est le vôtre. Merci de nous faire parvenir vos articles et suggestions . Le comité de 

rédaction se réserve la possibilité de s’assurer de la pertinence des articles. 
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Le petit Gagnacois pratique 

 

Rien ne se créé, rien ne se jette, tout se transforme. 

Chère amie gastéropode, 

 

Depuis le temps que nous sommes ennemis tout-es les deux et que je te mène une guerre endiablée pour 

te faire disparaître de mon jardin, j'ai décidé cette année d'user de diplomatie avec toi et tes congénères 

voraces bien nommés escargots, cloportes et autres gendarmes voraces ! 

Puisque rien n'y personne ne te fera finalement disparaître définitivement de la surface de ma terre et 

qu'il paraît que tu travailles silencieusement et d'arrache pied pour éliminer la matière organique mor-

te du jardin, j'ai décidé courageusement de signer un pacte de non agression avec ta communauté. J'ai 

compris qu'il ne servait à rien de te découper rageusement en morceau, ni de t’envoyer promener avec 

force conviction au dessus de la clôture de mon potager puisque têtue comme tu es, tu reviens sans cesse 

dévorer mes petits plants et autres jeunes pousses printanières. 

Donc plutôt qu'un combat perdu, je vais user de petites astuces soufflées aimablement à mes oreilles 

par d'autres victimes jardiniers : je protège ainsi désormais mes semis de cordons de cendres, de sciure 

de bois, de marc de café et même de bogues de châtaigniers glanés en automne. 

Et si cela ne suffit pas à t'éloigner, je vais te préparer tes mets préférés à base d'épluchures de fruits 

et/ou de légumes de ma cuisine et te les déposer avec générosité aux quatre coins de mon potager. Ainsi 

copieusement nourri et sans grands efforts à fournir, tu laisseras en paix mes précieuses plantes pota-

gères. 

Et si vraiment, tu ne veux rien savoir et que tu t'obstines à me mener la vie dure, je te promets de sortir 

la nuit muni de ma frontale, de gants pour me protéger et de mon inextinguible courage pour te botter 

l'humide arrière train de ma précieuse terre nourricière. 

Tiens le toi pour dit désormais et n'hésites pas à passer le mot.  

Bien à toi 

Lettre ouverte à notre amie la limace 

 

Jetons moins / Jetons mieux 

Pensez à trier au mieux. Trop de déchets mé-
nagers, qui coûtent le plus à la collectivité, 
sont déposés dans les bacs marrons au lieu 
d’aller en composts ou dans les bacs verts. 



 

 

Horaires d’ouverture de la marie: 

Lundi 10h/13h et 16h/18h 

Mardi Jeudi Vendredi 16h/18h 

05 65 38 50 29 

Fax: 05 65 38 50 11 

mairiegagnac-cere@info46.fr 

 

Horaires d’ouverture de l’agence postale: 

Mardi au samedi de 9h30 à 13h 

05 65 11 94 33  

Levée du courrier à 12h 

Accès WIFI communal de 9h30 à 18h 

 

Pompiers: 18  / SAMU 15  

Appel Urgences européen 112 

Centre anti-poisons 05 61 77 74 47 

Gendarmerie 17 

SAMU Social 115 

Enfants maltraités: 119 

Violence femme info : 3919 

 

Infos Covid 19 :  0 800 130 000 

 

Infos crues DORDOGNE et CERE: 

www.dordogne.équipement.gouv.fr 

www.vigicrues.ecologie.gouv.fr 

 

Crèche: 05 65 10 91 44 

EDF dépannages 0810 333 046 

CAUVALDOR : 05 65 27 55 56 

Office du Tourisme: 05 65 38 59 53 

Conseil Départemental : 05 65 23 14 00  

Préfecture du Lot: 05 65 23 10 00 

 

Déchetterie de Glanes: 05 65 39 77 07  

ouverte le lundi de 14h à 18h  

du mardi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h 

 

2010 927 mm janv-20 73 mm

2011 826 mm Fevrier-20 69 mm

2014 1 000 mm mars-20 86 mm

2016 1 134 mm avr-20 41 mm

2017 1 184 mm mai-20 55 mm

2018 1 138 mm juin-20 122 mm

2019 1302 mm juil-20 7 mm

aout-20 82mm

Informations utiles 

Pluviométrie 

La pluviométrie est relevée à Felzines 

Un grand merci à Danielle et Bernard Bieysse qui nous  

communiquent régulièrement ces relevés. 

Bulletin d’information de la commune 

 de GAGNAC-SUR-CERE (LOT) 

Directrice de la publication : Claire DELANDE 

Rédaction : les membres de la commission JACCP 

Adresse mail : mairiegagnac-cere@info46.fr 

Le site de Gagnac : 

www.gagnac-sur-cere.fr 

Le Facebook de Gagnac : 

Commune de Gagnac sur Cère 

 


